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ПОГОДА И УРОЖАИ
На календаре — нюнь. Каким будет начало лета —жарким 

или умеренным, засушливым или дождливым? Вопрос этот 
для работников агропрома республики далеко не праздный. 
Между погодой и урожаем прямая связь. Май ста\ для тру
жеников села настоящим испытанием на стойкость и муже
ство. Затяжные дожди с резкими понижениями температуры, 
ливневые дожди с градом, шквальные ветры нанесли большой 
урон хозяйствам республики. И это тогда, когда вступили в 
завершающую стадию весенние посевные работы, когда на 
чайных и овощных плантациях, на кормовом поле началась 
уборка выращенного самоотверженными усилиями людей уро
жая.

Немало бед причиняла стихия. Только лишь в Тел внуком, 
Ахмстском, Кварельском, Гурджаанском районах от града и 
ураганного ветра пострадало несколько тысяч гектаров вино
градников, около трети которых погибло полностью. Большой 
ущерб Еаиесеи плодовым садам, зерновым, овощным, кормо- 
уым культурам.

Очень сложная ситуация создалась в субтропической зоне 
республики — на чайных плантациях. Обложные дожди, рез
кие понижения температуры самым отрицательным образом 
сказались на первой вегетации чайных кустов, вызвали мас
совое повреждение флешей. А ведь первая вегетация на гай- 
ны* плантациях обычно даст самый высокий и самый каче
ственный урожай листа.

В тяжелом положении находятся сейчас в ряде районов 
республики посевы кукурузы н овощей. Сначала засуха, за
тем затяжные дожди помешали их нормальному развитию. 
Значительные площади, занятые под этими культурами, под
лежат пересеву...

Очепь нелегко сейчас труженикам сельского хозяйства рес
публики. Однако натиску стихии они противопоставляют пре
дельную организованность. Ущерб от иепогоды мог оказаться 
значительно выше, если бы люди растерялись, опустили руки, 
не проявили волю, самоотверженность, инициативу. Стихии на
перекор повели они нелегкую, напряженную, требующую пре
дельной отдачи сил борьбу за урожай.

Отстоять урожай первого года двенадцатой пятилетки, све
сти последствия стихии до минимума — вот главная задача, 
которая стоит сейчас перед партийными и советскими орга
нами, районными агропромышленными объединениями, руко
водителями и специалистами хозяйств, всеми тружениками 
села. Урожай должен стать поистине всенародной заботой. 
Конкретную помощь сельчанам могут и должны оказать тру
довые коллективы промышленных предприятий, других орга
низаций и учреждений.

Сложны и ответственны сейчас заботы тружеников села. 
Предмет особого внимания — страда на чайных плантациях. 
Чаеводы республики наметили на первый год двенадцатой пя
тилетки. высокие рубежи. Следует сделать все для того, чтобы 
эти рубежи были взяты. Отсюда необходимость предельно 
четкой организации работы уборочного конвейера: планта
ция — транспорт — фабрика. Надо поставить дело так, чтобы 
сбор листа в хозяйствах велся при любой погоде, чтобы были 
приняты все меры, обеспечивающие сдачу на перерабатываю
щее предприятие высококачественного сырья.

С предельной отдачей необходимо действовать сейчас ви
ноградарям. Нужно выходить пострадавшую лозу, получить 
хороший урожай. Здесь ключ к успеху — интенсивный уход 
за плантациями. В самые сжатые сроки надо удалить постра
давшие побеги, организовать опрыскивание виноградников бор
досской жидкостью — ведь в создавшейся обстановке очень 
велика опасность распространения на виноградниках грибко
вых заболеваний, вредителей. Ныне опять выявились недо
статки в ' действиях противоградовой службы. Они должны 
быть устранены в самое ближайшее время. Ведь метеорологи 
не исключают рецидивов погодных аномалий в нашей респуб
лике. В то же время в мае еще раз доказали свою эффектив
ность сеточные противогр адовые перекрытия на виноградни
ках.

Очень ответственная пора сейчас у кормодобытчихов рес
публики. От их организованности, продуманности действий 
сейчас полностью зависит судьба будущей зимовки скота. За
тяжные дожди мешают вести косовицу, во многих местах тра
вы полегли. Однако время Не ждет. Каждый погожий день и 
час кормозаготовителями должен быть использован макси
мально. При этом кормодобытчики должны четко осознать од
но — никакое ненастье не может оправдать низкое качесгво 
кормов. Нужно строжайшее соблюдение технологии их заго
товки и закладки на хранение, широкое применение современ
ных приемов и методов искусственной сушки скошенных трав.

Свою гибкость, маневренность, умение перегруппировать 
силы, уменьшить потери, восполнить их в других отраслях аг
ропромышленного комплекса должны показать РАПО. Насту
пившее лето — серьезный для них экзамен на зрелость и бое
витость, умение действовать в экстремальных погодных ус
ловиях. Ведь, если судить по прогнозам метеорологов, погод
ная обстановка в республике в ближайшее время будет оста
ваться сложной. Вот почему РАПО нужно максимально учесть 
все резервы, оптимально распределять поступающую технику, 
провести в сжатые сроки пересев однолетних культур. Сле
дует площади погибших посевов занять кукурузой, овощами, 
другими культурами, добиться, чтобы высвободившиеся земли 
дали максимальные сборы второго урожая. Пристального вни
мания требует к себе такая перспективная отрасль, как ран
нее картофелеводство. Здесь в нынешнем году можно я нуж
но добиться щедрого урожая, обеспечить безусловное выпол
нение плава поставок в общесоюзный фонд, бесперебойного 
снабжения овощной продукцией. Очень важно рационально 
использовать и земли, высвободившиеся после уборки ранне
го картофеля. При умелых, оперативных действиях на них 
можно получить еще один урожай кормовых культур.

Серьезный резерв восполнения потерь, понесенных сель
ским хозяйством республики, — рост продуктивности общест
венного животноводства. В летний период у работников от
расли есть все возможности увеличить производство молока, 
хорошо выгулять скот. Надо только эти возможности не упу
стить.

Координатором всех усилий, направленных на устранение 
последствий ударов сгихии, активизацию борьбы за урожай, 
еще в большей мере должен стать Госагропром республики. 
Партийные комитеты ва местах, РАПО призваны способство
вать предельной мобилизованности сельских тружеников, са
мому широкому распространению хозрасчетных форм, безна
рядной системы работы, поощрять материально и морально 
труд, нацеленный е в  достижение высоких конечных результа
тов. Коллективный подряд на селе сейчас нужен как никогда 
ранее.

Добиться высокой трудовой отдачи можно, лишь создав лю
дям надлежащие условия для ударной работы, полноценного 
отдыха. Партийные, советские органы, РАПО должны посто
янно держать в зоне своего внимания деятельность организа
ций и учреждений, отвечающих за торговое, бытовое, медицин
ское, культурное обслуживание тружеников села.___

Возглавить борьбу за устранение последствий стихии, борь
бу за урожай — долг и обязанность сельских коммунистов. 
Партийные комитеты, первичные партийные организации дол
жны всячески способствовать действенности социалистическо
го соревнования сельских тружеников за безусловное выпал- 
нение планов и обязательств, взятых на первый год двенадца
той пятилетки.

Труженики агропрома Грузии активно включились в реше
ние первоочередной задачи, выдвинутой на ХХУЦ съезде 
КПСС, — в ближайшее время полностью обеспечить страну 
продуктами питания. Противопоставив непогоде организован
ность и стойкость, они твердо намерены отстоять урожай, вне
сти новый весомый вклад в реализацию Продовольственной 
программы.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ __________

НЕ ОТКЛАДЫВАЯ НА БУДУЩЕЕ
КОЛЛЕКТИВ Махарадзевского райпромкомбината на 
стартовый год двенадцатой пятилетки обязался сверх 
плана произвести и реализовать изделий на 50 тысяч 
рублей, повысить производительность труда на 
1,5 процента, евнзить себестоимость продукции на 
0,5 процента. Решено, что с годовым планом здесь 
справятся к 25 декабря, два дня проработают на 
сбереженных ресурсах, из которых изготовят изделий 
на 20 тысяч рублей.

Как видим, намерения у 
работников комбината непло
хие. Есть уже и некоторые 
успехи. К примеру, с зада
ниями за минувший период 
года здесь в целом справи
лись как по выпуску, так и 
по реализации продукции. 
Но, если говорить о социали
стических обязательствах, то 
тут допущено явное отстава
ние. особенно в реализации 
изделий. И это отставание, 
похоже, становится хрони
ческим. Ведь комбинат и в 
прошлом году не справился с 
заданием.по реализации про
дукции. Почему?

— Дело в том, что, во- 
первых. заметно упал спрос 
на некоторые швейные из
делия, особенно на постель
ное белье, — рассказыв а е т 
директор комбината Сулхан 
Немсадзе. — Кроме того, не

редко подводят и заказчики, 
которые несвоевременно оп
лачивают счета...

Говорил он все это, и чув
ствовалось, что дире к т о р 
всерьез считает названные 
причины объективными. И не 
думает о том, что если не 
пользуется спросом какой-то 
вид продукции, то его, конеч
но же. надо снимать с произ
водства и заменять другим, 
более ходовым...

Слабой точкой Махарад
зевского райпромкомбината 
нужно признать то, что лишь 
20 процентов объема продук
ции изготавливается из мест
ного сырья. И поэтому, когда 
дела не заладились в швей
ном цехе, то провал этот не 
удалось восполнить за счет 
других подразделений юм- 
бината. Странным выглядит 
и план на нынешний год,

спущенный Министерством 
местной промышлен н о с т и 
республики. Оно выделило 
махарадзёвцам нерасшифро
ванный фонд на хлопчатобу
мажные ткан» на 1,4 милли
она рублей без указания ас
сортимента. В то же время 
«Грузтекстильторг». вероят
но. по инерции обязывает 
коллектив комбината осво
ить ткани для постельного 
белья, но, судя по всему, ин
тереса к реализации этой 
продукции не проявляет и не 
учитывает того, что спрос 
на эти изделия упал почти 
до нуля.

А что же руководство 
райпромкомбината? В две
надцатой пятилетке оно на
меревается вместе с улучше
нием качества проду к ц и и 
обеспечить увеличение про
изводства товаров народного 
потребления в основном из 
местных сырьевых ресурсов. 
Скоро войдет в строй карь
ерное хозяйство в селе Гоми, 
что позволит выпускать на 
300 тысяч рублей продукции 
в год. Решено также расши
рить производство бамбуко
вых изделий с таким расче

том, чтобы увеличить выпуск 
этой продукции в нынешнем 
году на 100 тысяч ру блей, а 
к концу пятилетки — нч 1.5 
миллиона рублей. В керами
ческом цехе осваивается вы
пуск продукции, пользую
щейся спросом покупателей. 
Эти и некоторые другие ме
роприятия, как полагают ра
ботники комбината, позволят 
постепенно сокращать • произ
водство щвейных изделий и 
за пятилетие полностью лик
видировать его.

Да, это, пожалуй, правиль
но. Но дирекция и партийная 
организация должны понять, 
что перестраиваться надо бы
стрее. высокой эффективно
сти производства необходимо 
добиваться уже сегодня. Тог
да четко будут выполняться 
и планы, и обязательства. 
Тогда комбинат сможет оп
равдать свое предназначе
ние — удовлетво р я т ь все 
возрастающие потребно с т и 
населения в товарах, изго
тавливаемых в основном из 
местного сырья...

Нугзар КИНКААДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»),

ПОСЕЩЕНИЕ М. С. ГОРБАЧЕВЫМ 
МИКРОРАЙОНА КРЫЛАТСКОЕ

31 мая Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС М. С. Гор
бачев посетил микрорайон 
города Москвы Крылатское. 
Он ознакомился с ходом жи
лищного и культурно-бытово
го строительства, обратив 
особое внимание на его комп
лексность и качесгво, посе
тил магазины, комсомоль

скую дискотеку, другие объ
екты социального назначе
ния, побывал в кварт и р а х 
рабочих.

Состоялись теплые встре
чи с жителями этого микро
района. В беседах с М. С. 
Горбачевым трудящиеся вы
ражали горячую поддержку 
внутренней и внешней поли

тики КПСС и Советского го
сударства, практических дел, 
направленных на совер ш е н- 
ствование всех сторон жиз
ни советского общества, по
вышение благосостояния на
рода, дисциплины и поряд
ка, укрепление мира во всем 
мире, безусловное выполне

ние решений XXVII съезда 
КПСС.

Вместе с М. С. Горбаче
вым были председатель ис
полкома Моссовета В. Т. 
Сайкин и пеовый секретарь 
Кунцевского РК КПСС И. М.
ГОЛСьКСВ.

(ТАСС).

Н а с н и м к е :  во время посещения микрорайона Крылатское. Телефото ТАСС — ГРУЗИНФОРМа.

О дружественном визите М. С. Горбачева 
в Венгерскую Народную Республику

По приглашению ЦК Венгерской социалистической ра- | бачев осуществит в ближайшие дни дружественный визит 
бочей партии Генеральный секретарь ЦК КПСС М. С. Гор- ] в ВНР.

Первую промышленную продукцию  вы пустил А хвлквлакскнй завод 
по производству оборудования для  подвесных канатны х дорог. Он 
призван повысить индустриальны й потенциал этого горного региона 
республики, обеспечить оборудованием специальный транспорт...

Н а  с н и м к е :  главны й инж енер зав о д а  Альберт Ктоян н чле
ны передовой бригады, возглавляем ой Гегамом М анвеляном, перед 
началом рабочей смены.

Фото И. Ш ламова. (Ф отохроника ГРУ ЗИ Н Ф О РМ ).

♦  СЕЛО: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

П О Л У Ч А Е М  П Р И Б Ы Л Ь
ЕЩЕ не так давно Чохатаурская птицеводческая 
инкубационная станция отставала. Однако вот уже 
третий год как предприятие вышло в ряды передовых.
За счет чего достигнут перелом? В коллективе 
повысилась ответственность за порученное дело, 
укрепилась исполнительская дисциплина.

За четыре месяца пер
вого года двенадцатой пя
тилетки на станции произ
ведено 635 тысяч штук 
яиц. Это на девять тысяч 
штук больше задания и на 
34 тысячи больше, чем 
было произведено за ана
логичный период прош
лого года. ' Государству 
продано 150 центнеров 
птичьего мяса и 635 ты
сяч штук яиц вместо 610 
тысяч, предусмотренных 
планом.

Отмечу один момент. В 
прошлом году станция за
кончила год с прибылью, 
хотя ей официально и пла
нировался убыток. Доби
лись мы этого за счет 
снижения производствен
ных затрат и еще за счет 
увеличения выхода яиц, 
предназначенных для ин
кубации. Этой продукции 
мы продали соответствую
щим предприятиям на 
90.000 штук больше, не
жели планировалось. Це
на инкубационных яиц
выше тех, что идут в роз
ничную торговую сеть для 
реализации среди населе
ния. Отсюда и прибыль.

На станции идет актив
ный поиск путей укрепле
ния кормовой базы. На 
двух гектарах мы органи
зовали «зеленный кон
вейер», продукция которо
го пришлась по вкусу не
сушкам. И эта мера 1акже 
способствовала получению 
прибыли, большая часть 
которой пошла в фонд ма
териального поощрения 
рабочих станции.

В двенадцатой пятилет
ке предусмотрена полная 
модернизация инкубацион
ной станции. Это даст воз
можность в два раза уве
личить мощность пред
приятия, максимально по
высить уровень механиза
ции трудоемких процессов, 
продуктивность птицы. В 
настоящее время проект
ные работы находятся в 
стадии завершения, а с бу
дущего года начнется ре
конструкция.-

Основная задача заклю
чается в том, чтобы про
цесс технического перево
оружения не мешал вы
полнению взятых социа
листических обязательств, 
стоящих перед станцией.

Поэтому решено, что в 
первом году пятилегки 
вместо 1.850 тысяч штук 
на станции будет произве
дено 1.900 тысяч ш т у к  яиц.

Конечно же, успех ре
шают люди. И у нас есть 
такие труженики, которые 
подают другим пример в 
работе. В первую очередь 
надо назвать начальника 
инкубационного цеха Вах
танга Бердзенишвили, опе
раторов Русудан Жгенти, 
Маквалу Кинтрикадзе, Эте
ри Тавадзе и других.

Взяв уверенный старт в 
первом году двенадцатой 
пятилетки, наш коллектив 
преисполнен решимости в 
дальнейшем повысить темп 
своей работы.

Корнели КУКУДАВА 
директор ЧОхатаурской 
птицеводческой ннхуба- 
ционной станции.

Овощеводы набирают темп
В ХОЗЯЙСТВАХ Самтредского района началась уборка 
равней капусты. Овощеводы сейчас строят свою работу так, 
чтобы уборочный конвейер страды: поле — транспорт — 
потребитель действовал в эти дин бесперебойно.

...Одними из первых вы
шли на уборку труженики 
колхоза «Красный Ок
тябрь» села Диди Джихаи- 
ши. Несмотря на плохие 
погодные условия, овоще
воды сумели добиться хо
рошего урожая. Ими ужи 
заготовлено более 90 тонн 
ранних кочанов, а  до кон
ца мая они уберут еще 270 
тонн огородной продукции.

Хорошими темпами идет 
уборочная страда также п 
колхозе имени Махарадзс 
села Янети, где уже заго
товлено 60 тонн кочанов. 
Янетцы в эти дни развер
нули соревнование за то, 
чтобы гарантировать до

конца мая получение пла
новых 280 тонн продукции.

Идет поток ранней ка
пусты из Томского совхоза. 
Особенно щедрый урожай 
вырастили члены бригад, 
которые возглавляют Чола 
Джинчарадзе, Тенгиз Тва- 
лабеишвили, Реваз Ниш- 
нианидзе.

Уборочная страда с каж
дым днем набирает здесь 
силу. За эти дни во всесо
юзный фонд гомцами от
гружено более 70 тонн ка
пусты раннего урожая.

Отар НАПЕТВАРИДЗЕ, 
заведующий отделом сам- 
тредекой районной газеты 
«Цивсвла».

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ ГЕРОЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

ТРУДА КОМПОЗИТОРУ БАЛАНЧИВАДЗЕ А  М.

За большие заслуги в развитии советского музыкаль
ного искусства и в связи с восьмидесятилетием со дня 
рождения присвоить композитору Баланчивадзе Андрею 
Мелитоновичу звание Героя Социалистического Труда с 
вручением ему ордена Ленина и золотой медали «Серп 
и Молот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
А  ГРОМЫКО.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.

Москва, Кремль.
3! мая 1986 Г.

Г О Р О Д  В Ц В Е Т А Х
НЫНЕШНИЙ праздник цветов совпал с Международным днем 
защиты детей. Поэтому ва ВДНХ Грузинской ССР, где 
традиционно берет начало этот праздник, хозяевами были 
дети. В минувшее воскресенье десятки спортивных, хоровых, 
танцевальных, детских коллективов Первомайского района 
столицы республики привяли участие в состоявшемся на 
территории выставки большом праздничном концерте.

Полмиллиона цветов были 
выращены в питомниках и оран
жереях города за время двух
месячника по озеленению, пред. 
шествовавшего празднику. В 
Тбилиси появились новые скве
ры. Тысячи саженцев высаже
ны в парках, садах города, 250 
тысяч кустов роз украсили га
зоны и клумбы.

Жюра подвело итоги работы 
эксплуатационных служб зеле

ного хозяйства, и в павильоне 
цветов ВДНХ были названы по- 
бедители. Из девяти конкурс
ных скверов четыре награжде
ны медалью вмени Михаила 
Мамулашвили — и з в е стного 
цветовода-декоратора, признан
ного мастера садово-парковой 
архитектуры. Отныне такая ме
даль будет вручаться лучшим 
устроителям скверов, с выдум
кой и фантазией украсивших 
уголки города.

Посыпанные багряной кир
пичной крошкой садовые до
рожки, питьевые фонтанчики, 
детская спортивная площадка, 
клумбы, устланные ковром ра
стений, — таким стал некогда 
неприбранный пустырь в по
селке Поникала. Десятки жите
лей окрестных домов пришли 
на помощь работникам зелено
го хозяйства.

В 8-м микрорайоне Глданско- 
го массива раскинулся новый 
сквер. Террасами сбегает он по 
склону, и на каждой ступени- 
детская площадка. Любимым 
местом отдыха станет он для 
новоселов десятков корпусов, 
окружающих зеленый оазис.

Детский городок «Ромашка»

на верхнем плато Варкетиль- 
ского массива соорудили район
ные службы Заводского райо
на. Открытое кафе, беседки, 
качели, песочница, баскетболь
ная площадка собрали всех де
тей округи.

Кроме скверов, озеленители 
столичных районов представи
ли на ВДНХ красочные уголки. 
Декораторы постарались со 
вкусом убрать их своей продук
цией — декоративными и цве
точными культурами.

Сотни горожан приехали на 
выставку полюбоваться много
образием красок и композиций.

На празднике цветов побыва
ли товарищи Патиашвиля А  И., 
Андроникашвили Г. А., Габуния 
Г. Д., Енукидзе Г. Н„ Николь
ский Б. В., Алавидзе В. И.

(ГРУЗИНФОРМ).
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Девять тысяч центнеров чанного листа — на 
семьсот центнеров больше плана обещают 
продать государству в первом сезоне 12-й пя
тилетки труженики Абасту майского совхоза 
Зугдидского района.

На зеленых плантациях развернулось сорев
нование за высокое качество сырья. Его воз

главляет депутат сельсовета Роза Читапава. 
Комсомолка ежедневно отправляет на чайную 
фабрику 55—60 килограммов сырья первого 
сорта.

Н а с н и м к е :  сбор чая в Абастумайском
совхозе.

(Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ТАКТИКА ПЕРЕСТРОЙКИ

ГВОЗДЬ МОМЕНТА
СОСТОИТ В ТОМ, ЧТО УСКОРЕНИЕ НАДО 

ОБЕСПЕЧИВАТЬ УЖЕ СЕЙЧАС, В ХОДЕ ПЕРЕСТРОЙКИ
—Так ставит вопрос партия, 

так и видит свою задачу на ны
нешнем, таком сложном и та
ком ответственном этапе наша 
ЦителцкароЁская районная пар
тийная организация. В полтора 
раза увеличить объемы прода
жи государству сельскохозяй
ственной продукции — такой 
рубеж наметили на двенадца
тую пятилетку труженики рай
она...

П РЕДСТА В ЛЯЕМ  СО БЕСЕД 
НИКА. А БУ ЛА Ш ВИ Л Н  ГО- 
Д Е Р Д З И  Н И КО Л А Е В И Ч . 1947 
ГОДА Р О Ж Д Е Н И Я , ЧЛЕН 
КПСС С 1975 ГОДА, О БРА ЗО 
В АНИЕ  -  ВЫ СШ ЕЕ, И Н Ж Е
Н ЕР-ТЕХ НО Л ОГ, ЗАВЕДУЮ 
Щ И Й  О РГА Н И ЗА Ц И О Н Н Ы М  
О ТД ЕЛ ОМ  ЦИТЕЛЦКА РОН
СКОГО РК КП ГРУ ЗИ И .

П РЕДСТА ВЛЯ ЕМ  С О БЕ С Е Д 
НИКА. КОЧИ А Ш ВИ ЛИ  Н ИКО- 
Л О З СТЕПАНОВИЧ. 1918 ГОДА 
Р О Ж Д Е Н И Я , ЧЛ ЕН  КПСС С 
1943 ГОДА, О БРА ЗО ВА Н И Е -  
А ГРО ТЕХ Н И К, П РЕ Д С Е Д А 
Т Е Л Ь  КОЛХОЗА СЕЛА Д Ж А 
П А Р И Д ЗЕ  ЦИ ТЕЛЦ КА  РО Н 
СКОГО РАЙОНА, ГЕ РО И  СО
Ц И А ЛИ СТИ ЧЕСК О ГО  ТРУДА.

...Добрый зачин этому уже 
сделан. Взять хотя бы наш кол
хоз. Уже к середине мая полу
годовой план продажи государ
ству мяса был выполнен на 110 
процентов, а это ни мало ни 
много — 180 тонн; молока — 
на 95 процентов: по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года его надоено на 
115 тонн больше. Выполнен и 
полугодовой план продажи го
сударству яиц. А вот кормодо- 
Сытчи*и из комсомольско-моло
дежной бригады Владимира 
Насрашвили заложили на хра
нение свыше 1.000 тонн сена
жа. Й это — в середине мая?!.

— Одним словом, ускоре
ние — налицо, н помогает ему 
перестройка?

— Перестройка, ускорение... 
Как часто мы слышим сегодня 
этИ слова: читаем в газетах,
слышим на работе, дома. Как- 
то я вот недавно вычитал: про
износят их и те, кого назнача
ют руководить работой по-но
вому, и те, кого отстраняют от 
работы из-за отсутствия этих 
самых перемен. Слова одни, а 
понимаются порой совершенно 
по-разному. Вот и подумал я: 
а не пора ли на покой, как- 
никак уже четыре десятка лет 
во главе хозяйства! Смогу ля, 
нет, не пристроиться, а именно 
перестроиться в духе времени? 
Гедь и хозяйствовать сейчас, 
когда приняты крупные меры 
по улучшению экономического 
механизма, когда расширяются 
права колхозов, совхозов, дру- 
гих предприятий и организа
ций агропромышленного комп
лекса, становится намного 
труднее, хотя и интереснее...

Словом, подумал - подумал, 
да и решил обратиться к пар
тийному руководству района: 
так, мол, и так, сумею ли, а 
вдруг нет? И вот, чтобы не бы
ло этого «вдруг», лучше подоб
ру-поздорову...

И знаешь, что мне ответили? 
Весь смысл работы по-новому, 
это, в первую очередь, забота 
о деле, о конечном результате. 
А вам, мол, пороха не зани
мать и т. д. Так что перестрой
ка-то перестройкой, но не
редко, как правильно говорят, 
к изобретать-то ничего не надо. 
А надо, вот недавно писала 
«Правда», просто шире, лучше 
использовать то, что уже най
дено, что уже оправдывает 
себя...

...Как было раньше? Отдел и 
основном был занят подготов
кой материалов для рассмотре
ния на бюро райкома или на 
заседаниях комиссий, штабов. 
Высвободилось время, и боль
ше стало возможности занять
ся углубленным изучением про
исходящих в том или ином кол
лективе процессов, задуматься 
над животрепещущими для от
расли проблемами. Одной из 
таких в районе долгое время 
оставались трудовые ресурсы, 
их вовлечение в общественно 
полезный труд. В содружестве 
с другими отделами умело рас
пределив силы для индивиду
альных бесед, сельскохозяйст
венному отделу удалось к на
чалу 1986 года вовлечь в обще
ственный труд 290 из 445 иера- 
ботавших трудоспособных.

— Уточним, к началу 1986 
года, то есть до съезда партии?

— Да. Работа по пересгрой- 
ке, поиски новых методов ра
боты в районной партийной ор
ганизации, можно сказать, на
чались сразу же после апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Стали мы практиковать 
и проведение выездных заседа
ний бюро и штабов. В первом 
квартале нынешнего года, к 
примеру, было проведено шесть 
таких заседаний бюро.

Существенно переработан 
регламент работы райкома. За
седания бюро, как правило, 
длятся не более двух с поло
виной часов (а ведь не так уж 
и давно мы там сидели часами, 
с утра до вечера!). Столько же 
времени будут длиться плену
мы райкома и собрания пар
тийно-хозяйственного актива..

Эту ж е  м ы с«ь я слыш ал много 
позж е и в С ам тац каро , в виногра
дарском  совхозе. Смысл ее  обобщ ен
но сводился к тому ж е: бережное 
отнош ение к  хорош ем у старом у опы
ту д олж н о  составл ять  обязательны й 
элем ент р аботы  по-новому. Н о к 
том у времени я у ж е  много зн а л  из 
того, что  д ел ается  районны м коми
тетом партии п о  перестройке стиля 
н методов работы  как  ап п арата , 
т а к  и первичны х партийных орган и 
заций , и это  позволило заклю чить: 
такти ка  Действий цителцкаройских 
комм унистов — через активизацию  
человеческого ф актора , опираясь я а  
достигнутый опыт, и научно-техни
ческом у прогрессу.

А д ел ается  в  районном комитете 
по преобразовани ю  стиля работы  
вот что. Н ачну, на мой взгляд  и 
н а  в згл яд  м ногих моих собеседни
ков, с главн ого  — с экономии рабо
чего врем ени. Во врем я сельскохо
зяйственны х кам паний  — а  это  в 
основном сев и убориа, когд а  к а ж 
дый час н а  счету! — перестали со
зы ваться  д в а  р а з а  в  неделю — по 
понедельникам  и  четвергам  — за 
сед ан ия оперативного ш таба.

Вкупе с  тем . что зам етно сокра
тились Вызовы с  м ест ив различно
го р о д а  совещ ания, заседан ия, 
ум еньш ился и поток бум аг, у  про- 
иэводствеяиикоя сущ ественно во з
росло чисто производственное вре 
мя. П оявилось больш е врем еяя  и  у 
работников районного ком итета п а р 
тии. а  следовательн о , я  больш е 
врем еня д л я  практической  помощи 
первичным партийны м  о р ган и за
циям.

Это верно — б ю д ж ет  времени у 
работников партийного орган а, а  по 
его примеру — и у  работников рай 
исполкома, райком а комсомола, 
районного ком итета народного кон
троля, и как  следствие — у  хозяй
ственных руководителей всех ран
гов д л я  непосредственной работы  в 
трудовы х коллективах значительно 
возрос, н вто  и дет н а  пользу  делу.

— Одно, когд а  трудовой человек, 
м астер придет по каком у-ли бо  про
изводственному вопросу с  личной 
просьбой в  каби нет к  п редседате
лю, т а к  .сказать , и а  прием, и сов
сем другое, когда это т  ж е  самый 
вопрос ои м ож ет и злож и ть  тебе я а  
месте, з а  работой. Совсем иной по
лучается аф ф ект,—сч и тает  Николоз 
Кочнаш вили, — во всю  силу тогда 
сраб аты вает  этот сам ы й  челове
ческий фактор. С вы соты  почтенно
го  возраста его  председательство
ван ия ему определенно м ож но ве
рить.

Но вот каким мне хочется по
делиться соображ ен ием : иу, хоро
шо, вы свободилось врем я у работ
ников ап п ар ата  районного масш та
ба . К ак правило, это  — день-два я 
неделю . К уда они все направятся 
в этот день-другой? К ак мы уже 
говорили, в трудовы е коллехтивы . 
А ведь м ож ет так  получиться, что 
в один прекрасны й ден ь  в одном 
производственном подразделении 
соберутся инструктор райком а п ар 
тии, инструктор р ай к о м а  комсомо
л а , кто-то  из исполком а, кто-то из 
ком итета народного контроля, кто- 
то  из центра, кто-то  от  соседа и 
т. д . и т. п . Где у ж  ту т  д о  работы! 
Н е подменится ли  д ел о  его  види
мостью, а  попросту, ф ормализмом , 
формалистикой? О чень м ож ет быть, 
если процесс этот не координиро
вать , если им не уп равлять.

— Каждый должен делать 
свое дело, это главное: земле
делец — работать в поле, жи
вотновод — на ферме, ну, а ди
ректор — директорствовать, ру
ководить трудовым коллекти
вом, а не представлять его на 
различного рода совещаниях, 
да и служить «толкачом», «вы
бивальщиком» то того, то дру
гого...

П РЕДСТА В ЛЯЕМ  С О БЕ СЕ Д 
НИКА. ГО Н А Ш В И Л И  БЕЖ АН 
Б И Д ЗИ Н О В И Ч , 1956 ГОДА 
РО Ж Д Е Н И Я . Ч Л Е Н  КПСС С 
1983 ГОДА, О Б РА ЗО В А Н И Е  — 
ВЫ СШ ЕЕ, ЭКОН О М И СТ. Д И 
РЕ К Т О Р САМ ТАЦКАРОЯСКО- 
ГО ВИ Н О ГРА ДА РСК О ГО  ЙОВ- 
ХОЗА Ц И ТЕ Л Ц К А РО Я С К О ГО  
РАЙОНА. Ч Л ЕН  БЮ РО  РАЙ
КОМА П А РТИ И . Ч Л Е Н  БЮ РО 
ЦК ЛКСМ  Г Р У ЗИ И . ДЕЛЕГА Т 
XXVII съ езд а  КПСС.

— Сошлюсь на такой вот 
пример из практики работы на
шего сельскохозяйственного от
дела... ч

...Ведь как говорилось в По
литическом докладе ЦК КПСС 
XXVII съезду партии: «Мы
справедливо возмущаемся вся
кого рода недостатками, их 
конкретн ы м и носителями — 
людьми, пренебрегающими сво
ими обязанностями, равнодуш
ными к общественным интере

сам: бракоделом и бездельни
ком, рвачом и анонимщиком, 
чинушей и взяточником. Но 
живут они и работают в кон
кретном коллективе, городе, се
ле, в данной организации, а не 
где-то отдельно от нас. Так ко
му же, как не коллективу, не 
коммунистам заявить в полный 
голос, что в нашем трудовом 
обществе каждый обязан рабо
тать на совесть, жить, неукос
нительно соблюдая нормы со
циалистического общежи т и я, 
которые для всех одинаковы».

Работать на совесть! — это и 
есть тот человеческий фактор, 
отдачу от которого мы должны 
ощу щать каждый день, в каж
дый конкретно взятый момент. 
Ну и, конечно, всячески помо
гать его максимальному прояв
лению. На это, по сути дела, и 
нацелены меры, принимаемые 
ро  совершенствованию меха
низма хозяйствования, повыше
нию заинтересованности всех и 
каждого в конечных результа
тах труда. За честный, добро
совестный и высококачествен
ный труд человек должен по
лучать достойное вознаграж
дение. Это еще раз подчерки
вается в постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по усилению 
борьбы с нетрудовыми дохода
ми».

Вот стали работать четче и 
организованнее наши снабжен
цы, упорядочилась работа со
ответствующих служб — нет 
перебоев с комбикормами, со
кратились вызовы — и я (на 
пятом году своего директор- 
ствования, по сути дела, впер
вые!) получил возможность 
присутствовать на утренних и 
вечерних дойках, внедрена оп
ределенная системность в деле 
постановки торговли на колхоз
ных рынках — подскочила и 
дисциплина тружеников.

Одним словом, сдвиги есть, 
они определенно скажутся на 
решении нашей главной на этот 
момент задачи — выполнении 
плана 198§ года. Но мне хочет
ся, да и следует, видимо, за
глянуть дальше, на годы впе
ред.

Со съезда я вернулся с пол
ным блокнотом записей. Осо
бенно запало мне в душу вы
ступление забойщика ' шахты 
имени Карла Маркса Орджо- 
никидзевского производствен
ного объединения по добыче 
угля Донецкой области Героя 
Социалис т и ч е с к о г о  труда 
Ю. Шаталова. «Я и мои това
рищи-забойщики, — за м е ти л  
он, — как и пятьдесят лет на
зад, добываем уголь отбойны
ми молотками».

К чему я это говорю? Да к 
тому, что полностью согласен 
с его выводом — нельзя жить 
и работать по старинке, не 
опираться на науку, на на
учно - технические достиже
ния. Во всем, и в нашем 
земледел ь ч е с к о м деле в 
частности. В этом нас убеждает 
и собственный опыт. Год-два 
назад изреженность виноград
ников у нас составляла 26 про
центов. Обратились за помо
щью к ученым, а точнее, — к 
Гиге Манджавидзе. И вот ре
зультат — в прошлом году из
реженность уменьшилась до 
трех-пяти процентов, а в ны
нешнем и вовсе исчезнет. Зато 
будут радовать глаз двухъярус
ные виноградники. Да и, шутка 
сказать, один гектар так рабо
тает на урожай, что; твои два 
гектара.

От этого мы не намерены от
казываться и в будущем, но и 
довольствоваться этим, конечно 
же, нельзя. Надо, обязательно 
надо идти вперед, искать но
вое, самое передовое. Только 
это обеспечит настоящее уско
рение. I

Об этом  ж е дум аю т н я район
ном комитете партии. Хотя, по-че
стному, вплотную заняться вопроса
ми будущ его ускорения ему ещ е 
н екогда. Есть, есть  ещ е много во
просов нынеш него этап а перестрой
ки, которы е ему н сегодня прихо
дится реш ать, д а  н  завтр а , вероят
но, придется реш ать. В частности, 
такой  вот ф акт. И з-за зим ней за 
сухи  в районе погибло 5.000 гекта
ров  озимы х посевов. Их н адо  было 
п ересевать , и у ж е пересеваю т, но... 
н а  кормовы е цели. А как  ж е  с 
производством зерна, ведь хочеш ь 
не хочеш ь, а  п лан  надо  вы пол
н ять?! Зн ачит, нуж но поднимать 
лю дей я4  всеобщ ий поход за  бе
реж ливость. на борьбу с  потерями, 
на достиж ение м аксим альны х ре
зультатов  с  каж дого вы стоявш его 
гектар а  озимого клина. О дним сло
вом , впереди  — больш ая р аб о га .

СОВЕТЫ: АСПЕКТЫ ПОЛНОВЛАСТИЯ

ПЕРЕСТРАИВАЯ СТИЛЬ РАБОТЫ
К О РРЕ СП О Н Д ЕН Т: В поста-

нбвлении П резидиума Верховного 
СбВ«*а СССР от  31 Н арта с. г. 
«О задачах  Советов народных де- 
^УТаТоэ, вытекаю щ их йэ решений 
XXVII Съезда КПСС» Местным ор
ган ам  влДсти предлож ено эакре- 
пйТь заданны й съездом деловой 
нёстрой; созданную  им , атмосф еру 
Ьысокой принципиальности, откро
венного вы явления и решительного 
устранения недостаткоа и упуще- 
н«й.

Поскольку сегодня от всех нас, 
на каком  бы участке мы ни рабо
тали, требуется максимум делови
тости, конкретности действий, то 
давайте постараемся, Анзор Геор
гиевич, в нашей беседе избегать 
общ их, обтекаемы х вопросов и та 
ких ж е  ответов. Что, на ваш 
взгляд, в преж ней практике Сове
тов м еш ало им порой добиваться 
высокой эффективности работы?

А. Калмахелндзе: Думаю,
то, что иногда живое дело кое- 
где подменялось лишь отобра
жением его видимости на бу
маге. Недаром ведь на съезде 
партии было подчеркнуто: по
стоянно заботясь о дальнейшем 
углублении демократичес к и х 
начал в управлении, повыше
нии четкости и оперативности 
в деятельности исполкомов Со
ветов, надо решительно иско
ренять проявления ведомст
венности и местничества, бе
зответственности и бюрократи
зма, казенно - равнодушного 
отношения к людям. А самое 
главное, обеспечить использо
вание Советами всех ступеней 
широких прав и полномочии, 
предоставленных Конституцией 
СССР и законами о Советах.

Как конкретно этого добить
ся? Съезд дал ответ и на этот 
вопрос: избавляясь от кабинет
ного стиля работы, ст ненуж
ного бумаготворчества.

Гиви МЧЕДЛИШВИЛИ.

Ведь что треха таить: стере
отип мышления побуждал нас 
зачастую принимать решения 
по любому вопросу. Именно 
это считалось главным — при
нять решение. А уж как оно 
исполнялось и исполнялось ли 
вообще, это было делом деся
тым. Хотя, резумеется, во всех 
деловых документах четко про
ходила мысль о том, что не
обходим самый строгий, са
мый действенный контроль за 
принятыми решен и я м и. 11о, 
увы, на практике это происхо
дило далеко не всегда... Это и 
мешало. Живое дело глохло 
порой, тонуло в ворохе бумаг.

В КАНУН УБОРКИ 
Р А Н Н Е Г О  

К А Р Т О Ф Е Л Я
Сложные погодные условия 

нынешней весны не отразились 
сколько-нибудь существенно 
на картофельном поле. Все ра
боты, предшествующие сбору 
урожая раннего картофеля, бы
ли проведены в лучшие агро
технические сроки, на высоком 
организационном уровне. Как 
показал предварительный ана
лиз, урожай в Болнисском и 
Марнеульском районах, специ
ализированных на возделыва
нии клубней ранних сроков со
зревания, выращен хороший.

Дело теперь за умелым, хо
зяйским отношением к сохра
нению урожая, его заготовке и 
транспортировке, подчеркива
лось на отраслевых совещани
ях, состоявшихся в Болниси и 
Марнеули. Потребитель, а это— 
крупные промышленные цент
ры республики к  страны, дол
жен получать только высокока
чественную продукцию во все
возрастающем количестве.

Болнисцам я  каркгу л ь ц а м 
предстоит в .атом сезоне заго
товить соответственно 50 тысяч 
и 30 тысяч тонн картофеля. 
Рубежи высокие, но условия 
для их взятия имеются. Мно
гое зависит от того, насколько 
организованно и всесторонне 
готовятся хозяйства, все под
разделения конвейера «поле — 
магазин» к предстоящей кам
пании.

В ьтом году возросли и по
ставки во Всесоюзный фонд. 
Достаточно отметить, что толь
ко бслнисцам предстоит отгру
зить за пределы республики 30 
тысяч тонн картофеля, а мар- 
неульцам — 20 тысяч тонн. 
Необходимо добиться, подчер- 
кива/и ораторы, чтобы населе
ние нашей и братских респуб
лик • получило от грузинских 
картофелеводов только доброка
чественную продукцию.

Чтобы выполнить намечен
ное, говорилось на совещаниях, 
во главу угла должен быть по
ставлен вопрос качества про
дукции. За срыв ' намеченной 
программы, малейшее послаб
ление в этом деле персональ
ную ответственность несут 
прежде всего руководители хо
зяйств, РАПО, агропрома, дру
гих подразделений, связанных 
с процессами производства и 
доставки населению выращен
ного урожая.

На совещании был намечен 
комплекс оперативных мер, на
правленных на ускорение ра
бот в отрасли. В частности, в 
хозяйствах надо создать специ
альные сортировочные брига
ды, наладить строгий контроль 
за транспортировкой урожая.

Итоги совещаний подвел сек
ретарь ЦК КП Грузии К. А. 
Читанава.

БЕСЕДА корреспондента «Зари Востока» Ирины Иновели с заведующим 
отделом по вопросам Советов Президиума Верховного Совета Грузинской ССР 
Анзором Калмахелндзе.

К О РРЕ СП О Н Д ЕН Т: И что же
сделано н делается для  коренной 
ломки подобного стереотипа рабо
ты?

А. Калмахелндзе: Раз уж 
мы договорились строить нашу 
беседу на фактах, на конкрет
ном материале, то вот он.

В результате проведенного 
после съезда партии упорядо
чения деятельности комиссий 
Советов, рабочих групп, все? 
возможных штабов и других 
общественных формирований 
при исполкомах местных Сове
тов их количество в целом по 
республику сократилось почти 
на 80 процентов. При углуб
ленном анализе их деятельно
сти стало ясно, что они во мно
гом дублируют работу посто
янных комиссий. За последнее 
время значительно сократи
лось количество принимаемых 
решений по различным вопро
сам, заседаний и совещаний, 
уменьшился поток докумен
тов — всевозможных справок, 
информаций, отчетов и т. д.

К О РРЕ СП О Н Д ЕН Т: В связи
с этим вспоминаю сетования не
которых работников исполкомов, 
с  которыми преж де лриходллось 
встречаться в яомапдировках. Как- 
то  один председатель горисполко
м а признался, что с о в е р ш е н о  нет 
времени не то чтобы не спеш а, 
вдумчиво ознакомиться с каж ды м  
докум ентом, спускаемым «свер
ху» , а  хотя бы бегло просмотреть 
его. Д ругой, зам еститель предсе
д ател я  райисполкома, п ож аловал 
ся, что, руководя работой сразу  
двенадцати  различны х комиссий, 
он только и делает, что вы слуш и
в ает  вы говоры за  плохую  р аб оту - 
каж дой  из них.

А .  Калмахелндзе: Нельзя
сказать, чтобы мы и раньше не 
Еидели, не понимали, что деят 
тельность исполкомов Советов 
порой захлестывает текучка, 
что мы зачастую не можем от
делясь второстепенное от глав
ного, сконцентрировать уси
лия на самом существенном. 
Еиделй, понимали, но сра
батывала сила инерции, при
вычка работать по старинке.

Чтобы избавиться от бюро
кратического, кабинетного ме
тода руководства, добиться 
улучшения деловых контактов 
с местными советскими орга
нами, Президиум Верховного

Совета Грузинской ССР решил 
ввести в практику ежемесяч
ные выезды на два-три дня за
ведующих отделами в регионы 
республики с целью оказания 
практической и методичее к о й  
помощи в работе. Первый день 
такой коллективной команди
ровки планируется посвящать 
знакомству с работой поселко
вых, сельских Советов, советов 
микрорай о и о в, депутатских 
групп и постов, а на второй 
или на третий день в исполко
ме гор-' или райсовета обмени
ваться мнениями по поводу 
увиденного.

Вторая по счету подобная ко
мандировка состоялась только 
что — в Дманисский район, где 
совсем недавно сменилось ру? 
ксводство райисполкома.

К О РРЕ СП О Н Д ЕН Т: В резо
люции XXVII съ езд а  КПСС по По
литическому доклдду ЦК КПСС 

сказано: «Следует н дальш е совер
ш енствовать практику всенарод
ного обсуж дения и голосования по 
крупным вопросам жизни страны, 
обсуждения населением проектов 
решений местных Советов, лучше 
использовать другие яаяалы  раз
вития прямой демократии: собра
ния граж дан , н аказы  избирателей, 
печать, радио, телевидение, пись
ма трудящ ихся, все средства вы
явления общ ественного мнения».

Как осущ ествляется это  требова
ние на практике?

А. Калмахелндзе: За по
следний период всемерно рас
ширилась практика обсужде
ния в трудовых коллективах и 
по месту жительства граждан 
актуальных вопросов общест
венной жизни. Пример того, как 
надо держать совет с народом, 
прислушиваться к его мнению, 
нам подает партия. Ведь обна
родованные на днях важнейшие 
партийно - правительственные 
постановления, новый Закон по 
усилению борьбы с нетрудовы
ми доходами отдельных членов 
нашего общества — не что 
иное, как концентрированное 
выражение коллективной воли 
народа с торжестве социальной 
справедливости.

Недавно Президиум Верхов
ного Совета Грузинской ССР 
обсудил итоги проведенных в 
республике сельских сходов и 
собраний граждан по вопросам

борьбы с негативными явлени
ями, с частнособственнической 
психологией и принял конкрет: 
ные решения по дальнейшему 
совершенствованию работы в 
этом направлении. Хочу под
черкнуть, что ни один важный 
документ не принимается Пре
зидиумом без предварительно
го обсуждения на местах. В на
стоящее время в Президиум 
поступает множество ценных 
предложений и замечаний по 
заблаговременно разосланному 
на места проекту Положения 
об общих собраниях, сходах 
граждан.

справедливости в свете требо
ваний XXVII съезда КПСС, пар
тийно - правительственных по
становлений по усилению борь
бы с нетрудовыми доходами, 
частнособственнической психо
логией и повышении роли тру
довых коллективов в их осу
ществлении.

Понятно, что Я  назвал здесь 
лишь часть нз тех проблем, ко
торые намечены в перспектив
ном плане работы Президиума.

К О РРЕ СП О Н Д ЕН Т: В п л о т н у ю
с  з а т р о н у т ы м  смыкается другой 
вопрос — сб информированности 
органов власти  о  том. что проис
ходит н а  местах, как движется р а 
бота. Ведь именно это  определяет 
уровень компетентности...

А. Калмахелндзе: Верхов
ный Совет республики усилил 
работу по реализации консти
туционного положения о регу
лярной отчетности перед ним 
Совета Министров, министерств 
и ведомств. В апреле на засе
дании Президиума был заслу
шан доклад Совета Министров 
республики «О ходе выполне
ния наказов избирателей, дан
ных депутатам Верховного Со
вета Грузинской ССР одинна
дцатого созыва». В ближайшее 
время намечено заслушать от
четы министерств внутренних 
дел и юстиции по повышению 
активности общественных фор
мирований в укреплении обще
ственного порядка и профилак
тике правонарушений, в том 
числе и корыстного характера, 
в отдельных регионах респуб
лики, а также отчеты мини
стерств строительства и здра- 
аоохр а н е и и я о состоянии 
обращений граждан по вопро
сам выполнения планов жилищ
ного строительства и его ка
чества, по вопросам лечебно
профилактической работы. На 
днях заслушан вопрос о прак
тике работы Руставского город
ского Совэта народных депу
татов по обеспечению социаль
ных гарантий для проведения 
в жизнь принципов социальной

КО РРЕСП О Н Д ЕН Т: И послед
ний вопрос. Как отмечэно в  обна
родованны х на днях партийно-пра
вительственных докум ентах боль
шой государственной важ ности, 
ныне неизмеримо возрастает роль 
Советов народных депутатов, их 
многочисленного- актива, всех об
щ ественных формирований по борь
бе с  нетрудовыми доходами, по 
утверж дению  норм социальной 
справедливости, осуществлению не
укоснительного, подлинно демо
кратического народного контроля 
за  мерой труда м мерой потребле
ния каж дого члена общ ества. Эта 
зад ач а , как  мне каж ется , требу
ет  сущ ественной перестройки п рак
тики руководства Советами рабо
той общественных формирований.

А. Калмахелндзе:  Такая
перестройка уже начата, в ря
де мест есть первые крушты 
положительного опыта в атом 
направлении. Сейчас, после! 
опубликования партийно-пра
вительственных постановлений 
по усилению борьбы с нетру
довыми доходами определенной 
части населения, очень важно, 
чтобы в эту работу было во
влечено как можно больше 
граждан. И возглавить эту 
работу призваны, кон е ч н о 
же, местные органы вла
сти, избр а н н я  к и народа 
в своих трудовых коллекти
вах и в избирательных окру
гах. Отталкиваясь от того, что 
уже сделано и делается Сове
тами по дальнейшему расши
рению и углублению социали
стической демократии, необ
ходимо, постоянно повышая 
компетентность советских кад
ров, выборного советского ак
тива, направить усилия каждо
го Совета, каждого депутата 
на достижение максимальной 
деловитости и результативно
сти работы по претворению в 
жизнь решений XXVII съезда 
КПСС, наведению повсемест
но строгого государственного 
порядка.

ДОЛЖНОСТНОЕ ЛИЦО: ОТВЕЧАТЬ ЗА ПОРУЧЕННОЕ ДЕЛО

ЧТО ВЫСВЕТИЛА СВЕЧА

(ГРУЗИНФОРМ).

Было время, когда обыкновенная парафиновая свеча 
относилась у нас в республике к разряду товаров, потребность 
на которые значительно превышала объемы производства. 
Торговля буквально бомбардировала заявками изготовителей, 
лихорадочно искала дополнительные возможности 
удовлетворения спроса. Именно тогда н стали подумывать об 
освоении этого вида продукции на шорапаяском заводе 
«Электроэлемент». Тем более что это устраивало я  само 
предприятие. От него настоятельно требовали расширения 
ассортимента выпускаемых изделий, к тому же от 
основного производства оставались отходы парафина. Вот я  
решили здесь совместить, что называется, выгодное с 
полезным и приступили к изготовлению свечей.

Но свеча свече рознь. К 
примеру, хозя й с т в е н н а я  
(кстати, именно в таких све
чах была особая нужда) сто
ит немного. Да и прейску
ранты на нее есть. И от них, 
как говорится, никуда не де
нешься. Если свеча декора
тивная. изготовитель может 
рассчитывать на цену повы
ше. Есть еще сувенирные из
делия. На них предприятия 
имеют право устанавливать 
цену самостоятельно.

Прикинув все это, шора- 
панцы поддались искушению 
и основные объемы заложи
ли под сувенирные и декора
тивные свечи. Но при этом, 
мягко говоря, обошли зако
нодательство по ценам.

Назвали свечу сувенирной, 
но надлежащим образом это 
не оформили. А ведь суще
ствуют на этот счет специ
альные методические указа
ния. согласно которым суве
нирные изделия в обязатель
ном порядке рассматривают
ся и утверждаются художе
ственным советом, а затем 
после согласования с Мин- 
торгом республики регистри
руются в Минместп р о м е .  
Кроме того, сувениры, гла
сит положение, должны быть 
изготовлены с четко опреде
ленными признаками этих 
изделий: с применением ху
дожественной обработки, ху
дожественно оформлены в 
традиционном для республи
ки стиле, отображать наци
ональные или местные осо
бенности, выдающиеся собы
тия, памятные даты, дости
жения нашей науки, культу
ры, искусства, спорта и так 
далее.

По какому признаку отнес
ли на «Электроэлементе» 
свою свечу к сувенирам? 
Пусть это остается на совести 
изготови т е л е й. Думается, 
для них не суть важно было, 
чем фактически является их 
продукция, г л а в н о е  — не 
назвать свечу хозяйственной 
и получить, таким образом, 
возможность протащить для 
нее высокую цену.

Два с лишним года пред
приятие реализовывало эти и 
декоративные свечи соответ
ственно по 70 и 40 копеек за 
штуку. В полной уверенно
сти. что делает это законным 
образом. Так сказать, по до
говорным ценам. Однако, по 
мнению специалистов Гос
комцен республики, договор
ные цены на эти изделия не

распространяются. По той 
простой причине, что по сво
им качественным и другим 
потребительским свойствам 
они не отличаются сколько! - 
нибудь существенно от ра
нее выпускавшихся промыш
ленностью, а потому не мо
гут быть отнесены к первой 
опытной партии, изготавли
ваемой для изучения спроса 
населения или отработки тех
нологии. Стало быть, на эти 
свечи должны применяться 
действующие розничные це
ны.

Любопытные св е д е н и я 
представила и республикан
ская оптовая база «Грузхоз- 
торг» — та вторая сторона, 
с которой предприятие якобы 
согласовало цены. «Электро
элемент» — действительно 
постоянный партнер базы, он 
поставляет ей свою продук
цию на основе договора. По
лучали в «Грузхозторге» и 
названные свечи. Но вот к 
утверждению цен на них 
здесь не имеют никакого от
ношения. Как ни старались, 
не нашли тут ни протокола 
согласования, ни прилагаю
щегося в таких случаях к 
нему комплекта документов. 
Правда, есть на базе бумага, 
на которой значигся слово 
«протокол». Но «документ» 

этот здесь считают недействи
тельным. поскольку он. мол, 
повторяет обычную специфи
кацию и ошибочно назван 
шорапанцами протоколом.

На заводе же хранят даже 
два (?) таких же документа. 
За разные годы. И именно 
их выставляют, как основа
ние. Все, дескать, сделано по 
форме. Все ли? Допустим, 
что. получив на свой запрос 
письмо из1 Минторга, в кото
ром подтверждалась высокая 
потребность на свечи, на 
предприятии решили, что 
имеют право первую (для се
бя) партию этих изделий ре
ализовать по договорным це
нам. Допустим также, что 
протокол, который не берет 
во внимание база, здесь со
чли за законный. Но в таком 
случае копию его предприя
тие обязано было, как того 
требует положение о договор
ных ценах, отправить в Гос
комцен.' причем не позднее 
десятидневного срока после 
подписания договора. А та
кая копия в комитет на рас
смотрение не поступала.

Итак, с кем же и когда за
вод согласовал договорные

цены? Если база к этому не
причастна, то выходит, что 
они так и остались неузако
ненными? И по таким, фак
тически произвольным, ценам 
продукция продавалась?

На базе объясняют, что 
принимали свечи по этим це
нам потому, что именно они 
значатся в сообщениях о рас
пределении плана поставки, 
присылаемых Минторгом рес
публики. А на слово «дого
ворная» в заводских специ
фикациях здесь просто не об
ратили внимания, поскольку 
привыкли доверять этой со
лидной организации.

В материалах Минторга 
цена действительно есть. С 
той только разницей, что она 
здесь называется в 1984 го
ду почему-то среднерознич
ной, а в 1985 — просто роз
ничной.

Идем дальше. Минт о р г, 
как выяснилось, ориентиру
ется на материалы Госплана 
республики. Цены,' мол, и в 
них указаны. Обращаемся в. 
Госплан. Оказывается, что 
отсюда на предприятия от
сылается для заполнения оп
ределенного образца форма, 
которая предусмат р и в а е т 
следующие сведения: наиме
нование, цену, количество и 
сумму. По этим формам, а в 
них нет у шораланцев ника
ких оговорок, и составляют
ся планы поставки.

Вот так. Мы снова верну
лись к предприятию. И где 
же все-таки искать концы 
этой запутанной истории, ни
кто из ее участников подска
зать не смог. И, возможно, 
еще очень долго' никого бы 
так и не заинтересовал во
прос, откуда взялись цены 
на шораланские свечи, обо
снованны ли они, и, наконец, 
как могло получиться, что 
установленные когда-то и 
кем-то будто бы на опытную 
партию, они благополучно 
перекочевывали из года в 
год, из организации в орга
низацию, если бы не провер
ка Госкомцен, который и рас
ставил все точки над «и», 
квалифицировав дейс т в и я 
предприятия, как грубые на
рушения дисциплины цен. 
цены признаны завышенны
ми, предприятию запрещено 
выпускать сувенирные и де
коративные свечи. Совмест
ном постановлением бюро 
Зестафонского РК КП Гру
зии и Госкомцен республики 
определены и экономические 
санкции: в доход Госбюджета 
изъято более 26 а половиной 
тысяч рублей, на такую сум
му скорректированы итого
вые показатели предприятия.

Завод средства перечислил. 
Но с общей оценкой здесь не 
вполне согласны. У. директо
ра завода Тенгиза Какоча- 
швили аргумент: не только 
«Электроэлемент» выпускает 
свечи. Некоторые из этих из
делий и по виду и по весу

уступают шорапанским.1 А 
цена примерно та же.

К сведению предприятия, 
а также справедливости ради 
отметим, что Госкомцен рас
смотрел все факты отклоне
ний от правил определения и 
применения цен на парафи
новые свечи. И, соответствен
но. все нарушители наказа
ны. У «Электроэлемента» же 
этих отклонений, что называ
ется. полный комплект.1

И все же, почему нас за
интересовал именно этот кон
кретный случай? Подумаешь, 
свечи, скажет кто-то. Есть 
товары и поважнее, понуж
нее. О них бы и говорить а 
первую очередь. Безусловно, 
есть. Но история с шорапан- 
скими свечами высветила 
очень тревожную тенден
цию. Многие предприятия бе
рутся за выпуск товаров мас
сового спроса. Поощряют их 
к этому и договорные цены, 
и другие финансовые стиму
лы. Но зачастую эти стиму
лы на местах толкуют и ис
пользуют весьма произволь
но. В одних случаях это де
лается сознательно, в стрем
лении извлечь побольше вы
годы для себя. В других —- 
по незнанию существующих 
законов, то есть от некомпе
тентности, халатности, без
ответственности.

Даже если в описанной ис
тории не усматривать злого 
умысла, а именно это сейчас 
доказывают ее действующие 
лица, то, согласитесь, неосве
домленность, наивность и бес
помощность. какую проде
монстрировал в вопросе це
нообразования целый ряд 
работников - эконом и с т о в ,  
руководи т е л е й различных 
подразделений и разных ран
гов, просто' поразительны.

Настораживает еще и то, 
что. несмотря на совершенно 
определенную оценку, дан
ную случившемуся Госком
цен Грузинской ССР, работ
ники, допустившие серьезные 
служебные нарушения, и по 
сей день пребывают в позе 
незаслуженно обиже и н ы х .  
Они продолжают считать, что 
их доводы и аргументы — 
«железные». Все объясняю
щие и все оправдывающие.

Что укрепляет их в мысли 
о незначительности обнару
женных нарушений? Не то 
ли. что наказание было опре
делено слишком щадящее и 
фактически никто не понес 
персональной ответственно
сти? Отдают ли, скажем, на 
том же «Электроэлементе» 
себе отчет в том, что реали

зация продукции по завышен
ным ценам повлекла за собой 
искажение отчетных данных? 
А ведь это. как ни избегай 
резкого слова, самые' настоя
щие приписки. Нет, очевид
но. не отдают.

Ирина БУАЧИДЗЕ, 
(Охед. копр. «Зари Вос
тока»).



ИЮНЯ 1986 ГОДА

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями СССР рабочих, инженерно-технических работников 

и служащих объединений, предприятий и организаций Министерства
черной металлургии СССР

За успехи, достигнутые в выполнении заданий одиннадца- 
| той пятилетки и социалистических обязательств, наградить;

ПО ГРУЗИНСКОЙ ССР
Орденом Ленина

Апахядзе Михаила Платоно
вича — генерального директо
ра производственного объедине
ния «Чиатурмарганец».

Грицая Александра Алексан
дровича — бригадира монтаж
ников Закавказского управле
ния треста «Центрдомн а р е- 
монт».

Квантндзе Соломона Констан
тиновича — машиниста локо
мотива Руставского металлурги
ческого завода.

Чятадзе Петра Николаеви- 
ча — проходчика рудоуправле
ния имени Орджоникидзе про
изводственного объедине н и я 
«Чиатурмарганец».

Ордеиом 
Октябрьской Революция

Ломидзе Отари Александро
вича — сталевара Руставского 
металлургического завода.

Мчедлншвнлн Каленика Геор
гиевича — директора рудоуп
равления имени Димитрова про-

изводственн о го  объединения 
«Чиатурмарганец».

Ордеиом 
Трудового Краевого Знамени
Еардавелидзе Джумбера Ка- 

листратовича — плавильщика 
ферросплавов Зестафонского 
завода ферросплавов имени 
Г. Н. Николадзе.

Гамгсбели Гурама Валикоеви
ча — машиниста скрепера ру
доуправления имени Патаридзе 
производственного объединения 
«Чиатурмарганец».

Гохагншвилн Нодари Алек
сандровича — директора рудо
управления имени Ленина про- 
изводственн о го  объединения
«Чиатурмарганец».

Гогебашвили Реваза Сергее
вича — заместителя генераль
ного директора производствен
ного объединения «Чиатурмар
ганец».

Джаджанидзе Гурама Ми
хайловича — проходчика рудо
управления имени Калинина 
производственного объединения 
« Чиатурмарганец».

Каландадзе Григория Варна- 
бовича — директора рудоуп

равления имени Сталина про- 
изводственн о го  объединения 
«Чиатурмарганец».

%  КоСалаву Георгия Шмангови- 
ча — главного механика Рус
тавского металлургического за
вода.

Кухалашвнлн Шалву Марко- 
зовича — начальника цеха Рус
тавского металлургического за
вода-

Мамулашвнлн Владимира Се
меновича — бригадира участка 
Руставского металлургического 
завода.

Метревелн Василия Минаеви- 
ча — главного энергетика Рус
тавского металлургического за
вода.

Нанобашвнлн Шалву Василье
вича — сталевара Руставского 
металлургического завода.

Церетели Александру Трифо
новну — пультовщицу Зесга- 
фонского завода ферросплавов 
имени Г. Н. Николадзе.

Чинчаладзе Рубена Алексан
дровича — начальника Зеста
фонского управления треста 
« Центрметаллургремонт».

Орденом 
Дружбы народов

Дадесва Алексея Демьянови
ча — бригадира слесарей-мон-

тажников Закавказского управ
ления треста «Центрдомнаре- 
монт».

НозаДзе Шоту Лаврентьеви
ча — Начальника управления 
«РрузшЬхторудстрой».

Папуйашвнли Важу Теодоро
вича — слесаря Руставского ме
таллургического завода.

Спандерашвиля Тамаза Ми
хайловича — сталевара Рустав 
ского Металлургического заво
да.

Табагарн Енгуси Шотаевича— 
слесаря производственного объ
единения «Чиатурмарганец».

ХобуВ Арчила Пименовича-т 
Главного Инженера производст
венного объединения «Чиатур
марганец».

Царцндзе Нодари Сергееви
ча — начальника цеха Рустав
ского металлургического заво
да.

Цхелишвнлн Зураба Алексан
дровича — плавильщика Зеста
фонского завода ферросплавов 
имени Г. Н. Николадзе.

Чхеидзе Вахтанга Константа 
новича — начальника мастер
ской производственного объ
единения «Чиатурмарганец».

(Продолжение последует).'

ОТЪЕЗД ПАРЛАМЕНТАРИЕВ ВЕЛИКОБРИТАНИИ
30 мая находившаяся в на

шей'республике делегация пар
ламента Великобритании во гла
ве с заместителем премьер-ми
нистра, лордом-председателем 
тайного совета, членом консер
вативной партии лордом Уайт- 
лоу продолжала знакомство 
с достопримечательное т я м и 
Тбилиси. Гости осмотрели 
ВДНХ Грузинской ССР, посе
тили мастерскую лауреата 1 с- 
сударственной премии СССР 
скульптора М. Бердзенишвили.

В тот же день британские 
парламентарии отбыли из Тби
лиси в Москву.

Вместе с делегацией отбыт 
сопровождавший ее в поездке 
по стране депутат Верховного 
Совета СССР В. И. Теребилов.

В Тбилисском аэропорту, ук
рашенном государственными 
флагами Великобритании, СССР 
и Грузинской ССР, гостей про
вожали Председатель Верхов
ного Совета Грузинской ССР 
И. Е. Абашидзе, заместитель 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета Грузинской 
ССР В. М. Сирадзе, секретарь 
Трезидиума Верховного Совета 
рузинской ССР Т. В. Аашкара- 
вили, заместитель председате-

— ---------------------------------

ля комиссии по иностранным 
делам Верховного Совета Гру
зинской ССР П. П. Чхеидзе, де
путаты Верховного Совета Гру
зинской ССР Р. А. Гоглидзе, 
А. Г. Каранадзе, О. В, Мелка- 
дзе, 3. Ш. Месхишвили, А. О. 
Мовсесян, И. Ш. Энделадзе, ми
нистр иностранных дел Грузии 
Г. Д. Джавахишвилн, другие 
официальные лица. -

Перед отъездом из Тбилиси 
глава делегации британских пар
ламентариев дал интервью кор
респонденту ГРУЗИНФОРМа.

Лорд Уайтлоу особо отметил 
то большое внимание, которое 
уделил делегации Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. Гор
бачев. Советский руководитель 
не оставил ни малейших сом
нений в том, что он готов к 
конструктивному диалогу и 
сотрудничеству с Великобри
танией, сказал лорд Уайтлоу. 
Были затронуты проблемы, по 
которым точки зрения сторон 
не сходятся. Несмотря на ого, 
господин Горбачев выразил на
дежду на то, что по важней
шим вопросам современности 
возможно сближение позиций 
двух стран. Он высказал ряд

очень интересных предложе
ний, о которых я с удовольст
вием сообщу своим коллегам в 
правитель с т в е, заявил лорд 
Уайтлоу.

Руководитель делегации от
метал полезный диалог с совет
скими парламентариями и ру
ководителями. Он выразил уве
ренность, что визит послужит 
развитию отношений взаимно
го доверия и уважения между 
советским и британским наро
дами, делу всеобщей безопас
ности и мира.

Вам, жителям Грузии, сказал 
лорд Уайтлоу, наверное, не 
первый раз приходится слы
шать слова благодарности за 
оказанное юстеприимство. Тем 
не менее я хочу еще раз сде
лать это. Тепло и радушие, с 
которыми нас здесь приняли, 
поверьте, играют не .чалую роль 
в тем, чтобы мы лучше поня
ли советских людей, жизнь 
вашей страны. Мы уезжаем 
отсюда, увозя самые прекрас
ные впечатления. Желаю ва
шему народу счастья и процве
тания.

(ГРУЗИНФОРМ).

У ПАРТНЕРСТВА-БЛАГОРОДНАЯ ЦЕЛЬ
■—Самое яркое впечатление— 

с малышами в тбилис- 
ом детском саду. ГлЯДя на 

:их, я забыл, что являюсь 
гциальным лицом. Я думал' 
том, как важно, чтобы мы, 

рослые, обеспечили нашим 
етям светлое будущее без 
~кн и оружия, — сказал обер- 
ургомистр Саарбрю к к е н а 
анс-Юрген Кебник.
Отец двух сыновей, он убе

жден, что именно этой благо
родной цели служи г партнер
ство столиц Советской Грузии 
и западногерманской земли Са- 
‘р. Начавшееся более десяти 
лет назад с культурного обме
на, оно значительно расшири

ло свои рамки. Сегодня я ор
бите сотрудничества — универ
ситеты, молодежные органи
зации. Ганс-Юрген Кебник счи
тает, что второе десятилетие 
дружбы двух городов будет 
еще более тесным и многопла
новым.

— Наши города подают миру 
прекрасный пример того, как 
можно жить в согласии, невзи
рая на разность политических 
и социальных систем, — гово
рит Ганс-Юрген Кебник. — 
Саарбрюккенцы дорожат друж
бой с тбилисцами, ведь она 
сняла все искусственные барь
еры. Это позволяет нам сооб
ща решать много вопросов, в

том числе и самый главный — 
вопрос сохранения мира.

Сегодня большинство моих 
соотечественников понимают, 
что нет альтернативы дружбе 
и сотрудничеству народов ми
ра. Иначе мир легко может ска
титься в ядерную пропасть. 
Чтобы этого не произошло, мы 
также должны избавиться от 
ядерного оружия. Беда, слу
чившаяся в Чернобыле, пока
зала, как опасен даже мирный 
атом, вышедший из-под конт
роля. Именно поэтому я очень 
высоко оцениваю объявленный 
СССР и неоднократно им про
дленный мораторий на ядер- 
ные взрывы. Это важный шаг 
на пути избавления человече
ства от оружия смерти, сказал 
Ганс-Юрген Кебник.

(ГРУЗИНФОРМ).

С  М ИССИЕЙ  
МИРА  

И ДРУЖБЫ
Состоялась V республикам 

ская конференция Грузинского 
общества дружбы и культур
ной связи с зарубежными стра
нами.

С отчетом правления и зада
чах общества в свете решений 
XXVII съезда КПСС и XXVII 
съезда Компартии Грузии вы
ступил председатель президиу
ма ГОДИКСа Г. Н. Меладзе.

Состоялись выборы правле
ния и президиума Грузинского 
общества дружбы, его ревизи
онной комиссии. Избраны деле
гаты на V конференцию Союза 
советских обществ дружбы и 
культурной связи с_зарубежны- 
ми странами.

Председателем президиума 
ГОДИКСа избран Г. Н. Мела- 
дзе.

В принятой на конференции 
резолюции отмечается, что пер
вейшей задачей в деятельности 
ГОДИКСа должно стать опера
тивное, яркое и убедительное 
ознакомление зарубежной об
щественности с курсом внут
ренней и внешней политики 
КПСС.

Участники конференции вы
разили стремление и впредь, 
как это сказано в новой редак
ции Программы КПСС, способ
ствовать широкому обмену 
культурными ценностями ме
жду всеми странами. Этот об
мен будет способствовать гу
манным целям: духовному обо
гащению народов, укреплению 
лира.

В резолюции намечены кон
кретные меры по дальнейшему 
совершенствованию деятельно
сти общества.

(ГРУЗИНФОРМ).

В ГОСТЯХ, КАК ДОМА
ШКОЛЬНИКИ УКРАИНЫ ОТДЫХАЮТ В ЦХВАРИЧАМИА

Поезд № 425 не значится в 
летнем расписании движения 
пассажирских составов.

Но ми нуе ши м воскресеньем 
его прибытия на Боржомском 
вокзале Тбилиси ожидали, .как 
никогда, много встречающих.

Чеканит марш детский духо
вой оркестр, на перроне вы
строились с цветами в руках 
тбилисские школьники в пио- 
ерской форме и национальных 
о стюмах. Молодежь столицы 

республики, представители ми- 
«стерств и ведомств, Совпро. 

фа и комсомола Грузии, об 
щественности встречают укра 
инских детей. Пионеры из при 
города Киева проведут нынеш 
нее лето в детском оздорови 
тельном городке Цхваричамиа 
На время летних каникул его 
предоставляют гостям проф
союзы республики.

...«По е з д «Киев—Тбилиси» 
прибывает на первый . путь», 

оявляется разукрашенный дет
скими рисунками, красочными 
плакатами и лозунгами состав. 
За окнами улыбающиеся лица 
Ребят: так тепло и радушно на 
грузинской земле их встреча
ли буквально 'на каждой стан
ции. А вскоре вереница авто
бусов с названиями лагерей 
«М ерцхали»,  «Сичабуке», 
«Мщенебели» потянулась вдоль 
набережной.

— Как называется эта ре- 
*а? — заинтересованный во- 

веснушчатого паренька в 
Расной пилотке. Акбуланов- 

ский. как и многие его одно
классники по школе № 2, в 
гРузии впервые. Прибыли они 
з города с поэтическим назва

нием Вишневый. Все ребята ус
пешно перешли в восьмой 
'асе, а Андрей в мае сдал еще 
ыпусхные экзамены и в музы- 

_ школе. Играет на тру
бе — корнете. Захватил ее с 
собой в лагерь, благо инстру
мент невелик: музыкант дол

жен заниматься каждый день.
— Какие инструменты есть 

в лагере? Будет ли дискотека?

дыха увеличено для каждой 
группы до 45 дней, он органи
зован по санаторному типу.

Как это называется по-грузин
ски? — вопросы так и сыплют

ся на вожатую Н. Ризаеву. Уча
щаяся Тбилисского медучилища 
№ 2 — будущая медсестра — 
имеет опыт работы с детьми. 
Сама вынянчила м л а д ш и х  
братьев и с комсомольцами 
училища шефствует над ребя
тами тбилисской 166-й школы.

Кстати, первое слово по-гру
зински подопечные Наргизы 
уже выучили: «Мзианети» —
так называется лагерь, где им 
предстоит отдыхать. Время от-

Серпантин дороги круто ухо
дит в горы. И хоть они здесь 
не самые высокие в Грузии, но 
непривычный этот пейзаж — 
для ребят одно из самых ярких 
Е п ечатлений сегодняшнего дня. 
На горе же, в лесу, известном 
своими грибными местами, на
ходится лагерь «Мзианета» Тби
лисского производстве и н о г о  
объединения имени 50-летия 
СССР. Здесь гостей встречают 
представители предпри я т и я, 
республикан с к о г о  комитета 
профсоюза работников радио

электронной промышленности, 
директор лагеря Ц. Жужуна- 
швили и сверстники — школь
ники из близлежащих селений.

— Теперь всем мыть руки! — 
обращается к ребятам Циури 
Абрамовна. В столовой их ждет 
аппетитный обед. В меню --  
гречневая каша, сациви, хача
пури, на десерт — черешня, а 
вот и первое несут — навари
стый борщ.

— Вкусно, как дома, -— гово
рит И. Арцимович, прося до
бавку...

Именно так. чтобы дети чув
ствовали себя, как дома, и ор
ганизован отдых украинских 
пионеров в Цхваричамиа. Це

лебный воздух, горное солнце... 
Заново отремонтированы все 
корпуса и коттеджи, благоус
троены спортивные площадки 
и бассейны, помимо медпунк
тов налажена работа поликли
ники.

Творческими союэамп респу
блики разработана специаль
ная культурная программа. На 
базе центральных с т а н ц и й  
юных техников, туристов, нату
ралистов в лагерях организу
ется работа кружков по инте
ресам. Республиканский дом 
художественн о г о  воспитания 
будет проводить для гостей 
уроки грузинских песен и тан
цев.

..А пока, отдохнув с дороги, 
ребята спешат на спортплощад
ку. До начала трансляции мат
ча с чемпионата мира по фут
болу они и сами непрочь пого
нять мяч...

(ГРУЗИНФОРМ)
*  *  *

Н а с н и м к е :  во время
встречи украинских пионеров 
в Тбилиси.

Фото Ш. Айвазова.
(Фотохроника

ГРУЗИНФОРМа).

Х У д о ж н  И к
И Г Р А Ж Д А Н И Н

Народному артисту СССР, лауреату Государственных премий СССР в Грузинской ССР имени Ш. Руставели, выдающему ся пред
ставит е\ю грузинского советского музыкального искусства Андрею Мелитоновичу Баланчивадзе исполнилось 80 лет.

Огромную почту получает в эти дни юбиляр. Со всех концов страны, из-за рубежа его от всего сердца приветствуют колле
ги, друзья, близкие. Редакция газеты «Заря Востока» присоединяется к ним.

В ответ на многочисленные поздравления Андрей Мелитоноввч Баланчивадзе сказал: «Я благодарен всем, кто поздравил 
меня с высоким званием Героя Социалистического Труда, с юбилеем.

Особенно взволновало, что эту приятную весть сообщил мне первый секретарь ЦК Компартии Грузии тов. Д. И. Патнашвили. 
В этом я вижу еще одно проявление большого внимания партии к вашей культуре, ее деятелям».

НЕУТОМИМЫЙ 
ТРУЖЕНИК

С БОЛЬШОЙ радостью мы узнали о присвоении звания Героя 
Социалистического Труда Андрею Мелитоновичу 
Баланчивадзе — одному из самых уважаемых и 
высокоавторитетных грузинских музыкантов, народному 
артисту СССР, вашему любимому художнику, старшему другу.

Для меня, как и для всех, 
кто знает Андрея Мелитонови- 
ча, он не только выдающийся 
композитор, педагог и общест
венный деятель, но и человек 
огромного обаяния, брызжуще
го юмора, удивительно молодой, 
щедрой души — такой же, как 
и его музыка.

В газетной статье невозмож
но проанализировать почти по
лувековую творческую деятель
ность А. Баланчивадзе, являю
щегося одной из наиболее яр
ких творческих фигур новой 
грузинской музыки, автором та
ких основополагающих произ
ведений, как балет «Сердце 
гор», получивший широкий все
союзный резонанс, замечатель
ной Первой симфонии, которая, 
по моему убеждению, и сего
дня, спустя 42 года после ее 
создания, остается одним из 
лучших образцов данного жан
ра в грузинской музыке. Произ
ведение это оказало большое 
влияние на формирование гру
зинской симфонической музы
ки и на творчество композито
ров последующего поколения. 
Поистине классическим по сво
ему моцартовски чистому строю 
музыкальных образов, совер
шенству формы и безыскуствен- 
ности музыки следует признать 
прекрасный Третий («Юноше
ский») фортепианный концерт. 
Этот список может быть про
должен. Напомню хотя бы та
кие превосходные сочинения, 
как Вторая и Третья симфонии, 
балет «Мцыри», написанный по 
совету брата композитора, зна
менитого балетмейстера Дж. Ба
ланчина (Г. Баланчивадзе), ба
лет «Страницы жизни», постав
ленный в 1961 году на сцепе 
Большого театра СССР, оркест
ровая картина «Озеро Ркца»...
Лучшие сочинения А. Балан

чивадзе приобрели широкую 
известность и вошли в сокро
вищницу м н огонациональной 
музыкальной культуры совет
ского народа, дважды произве
дения композитора удостаива
лись Государственной премии 
СССР, а также республикан
ской премии имени Шота Рус
тавели.

А. Баланчивадзе родился в 
семье выдающегося грузинско
го композитора, одного из за

чинателей грузинской нацио
нальной музыкальной кульгу- 
ры Мелитона Баланчивадзе.' Му
зыкальное образование он по
лучил в Тбилиси, окончив в 
1927 году консерваторию по 
двум специальностям — форте
пиано и композиции, где его 
занятиями руководил извест
ный композитор и педагог 
М. Ипполитов-Иванов. Через 
год А. Баланчивадзе поступил 
в Ленинградскую консервато
рию, которую окончил по тем 
же двум специальностям. Вер
нувшись в 1931 году в Тбилиси, 
композитор начинает пло \о- 
творную деятельность в разных 
областях грузинской музыкаль
ной культуры. Годы учебы в 
Ленинградской консерватории 
были не только незабываемы
ми, но и плодотворнейшими 
для художественного и профес
сионального формирования бу- 
дущего композитора. С огром
ным уважением пишет он в 
своих воспоминаниях, посвя
щенных старейшему музыкаль
ному вузу страны, о классике 
русской музыки, тогдашнем 
ректоре консерватории А. Гла
зунове, о своих педагогах. 
Здесь зародилась дружба А. Ба
ланчивадзе со сверстником — 
великим советским композито
ром Д. Шостаковичем, продол
жавшаяся почти полвека, о чем 
свидетельствует их интересней
шая переписка.

Нельзя не ощутить глубокую 
искренность признания компо
зитора, которым он заключает 
свои записки: «Навсегда сохра
ню я любовь, уважение и бла
годарность к великому городу, 
к его консерватории, к моим 
педагогам и друзьям».

Первым значительным произ
ведением молодого композито
ра, привлекшим внимание музы
кальной общественности, явил
ся фортепианный концерт, соз
данный в 1934 году и неодно
кратно с успехом исполнявший
ся известными пианистами — 
Каменским и Обориным.

Имя Баланчивадзе приобрета
ет всесоюзную известность пос
ле постановки в 1938 году в 
Ленинграде его балета «Серд
це гор». Балет обошел сцены 
многих театров Советского Со
юза, вошел в советскую балет

ную классику довоенных лет. 
Один из первых отзывов на это 
сочинение дал на страницах 
газеты «Советское искусство» 
в 1938 году Д. Шостакович: 
«Выдающиеся качества музыки 
ставят балет на первое место 
среди советских балетов, поя
вившихся за последние годы. 
Отдельные моменты партитуры 
производят потрясающее впе
чатление. Это особенно отно
сится к финальному танцу чет
вертой картины и к финалу 
всего сочинения. Лирическая 
музыка поражает своей стро
гостью и благородством.

Вообще в этом произведении 
нет ничего мелкого, все очень 
глубоко, я бы сказал, благород
но-возвышенно, много серьез
ного пафоса, идущего от высо
кой поэзии».

Следующим этапом в творче
ском развитии композитора яви
лась Первая симфония, напи
санная в 1944 году. В этом про
изведении, навеянном героиче
ской эпопеей Великой Отечест
венной войны, композитор вос
пел беспримерное мужество со
ветского человека, отдал дань 
памяти павшим за свободу Ро
дины, восс л а в и л Победу, 
Жизнь, Будущее. На редкость 
богатое и разнообразное по со
держанию произведение вопло-' 
щено в чеканную и динамиче
скую музыкальную форму.

Первая симфония, равно как 
и созданная в 1959 году Вторая, 
не раз исполнялась во многих 
городах Советского Союза и 
зарубежных стран.

И еще одно сочинение Анд
рея Мелитоновича необходимо 
выделить особо. Это — замеча
тельный фортепианный кон
церт № 3 (1952), написанный для 
юных исполнителей, но став
ший ярким художественным

явлением всей вашей музы
кальной культуры. А сколько 
примечательных сочинений соз
дано маститым композитором 
за последние годы: III и IV 
(«Лесная») симфонии, фортепи
анный концерт № 5, целый ряд 
инструментальных пьес и т. д. 
Поистине завидная творческая 
энергия!

А. Баланчивадзе — крупный 
общественный деятель, в тече
ние многих лет возглавлявший 
композиторскую организацию 
Грузии. В настоящее же время 
он секретарь правления Союза 
композиторов Грузии. Баланчи
вадзе — один из крупнейших и 
авторитетне й ш и х педагогов, 
создатель великолепной грузин  ̂
ской советской композиторской 
школы. Он многие годы руко
водил кафедрой композиции 
Тбилисской консерватории. Сре
ди его учеников известные гру
зинские композиторы: Р. Лаги- 
дзе, А. Чимакадзе, А. Кверна- 
дзе, А. Шаверзашвили, М. Да« 
вита ш в и л и, Ш. Милорава, 
Н. Мамисашвили, О. Тевдора- 
дзе, Н. Вацадзе и многие дру
гие.

И, наконец, нельзя не ска
зать об исполнительской — ди
рижерской и пианистической 
деятельности Андрея Мелито
новича. Он едва ли не лучший 
интерпретатор своих симфоний. 
Не раз и во многих городах 
Союза выступал он исполните
лем своего Третьего фортепи
анного концерта.

Таков он, наш славный юби
ляр — композитор, педагог, об
щественный деятель, Герой Со
циалистического Труда, Музы
кант и Человек с большой бук
вы — Андрей Мелятонович Ба
ланчивадзе.

Сулхан ЦИНЦАДЗЕ.

ВДОХНОВЕННАЯ 
М У З А  М А С Т Е Р А

ВЫДАЮЩИЙСЯ гру
зинский симфонист 
Андрей Мелитонович 

Баланчивадзе составил целую 
эпоху в этом жанре в гру
зинской музыке.

Его жизнь и творчество 
могут послужить примером: 
достигнув 80-летнего возра
ста, он продолжает творить 
свежо и интересно.

Эти слова часто произно
сятся из вежливости на юби
леях лиц, достигших такого 
солидного возрастного ру
бежа, но здесь, в отноше
нии Андрея Мелитоновича— 
это истинная правда. Недав
но исполненная на всесоюз
ном съезде композиторов его 
IV («Лесная») симфония — 
яркое этому подтверждение.

Новизна и смел о с т ь  
средств выразительности, ши
рокая палитра оркестровых 
возможностей, так щедро ис
пользованная в этой симфо
нии, совершенно не мешает 
ее поэтичности и искренности 
высказывания. Над нею как 
бы витает поэтическая, доб
рая душа ее автора, остав
шегося верным поклонни
ком красоты и изящества.

Андрей Мелитонович не 
только большой компози
тор — это вообще незауряд
ный человек. Скромный, че
стный и прямой, доброжела
тельный, правдивый, он при
влекает к себе людей, рас
полагает их к честному, не
посредственному разговору, 
а, что еще важнее, к честно
му и б е е к  омпромиссному 
творчеству.

Я уже писал о том, что од
ним из самых ярких впечат
лений моей юности было про
слушивание его Первой сим
фонии. Совершенно очаро
вал нас и III фортепианный 
концерт, написанный для 
юношества, в особенности его 
II часть. «Лесная» симфония 
в каком-то смысле продолжа
ет линию этого концерта. В 
ней умудренный годами че
ловек смотрит на природу 
все теми же по-детски не- 
посредственн ы м и глазами, 
восторгаясь и волнуясь. *

И мне кажется, что для 
художника это большое сча
стье, и очень хочется, чтоб 
эту музыку больше слушали 
и понимали.

Отар ТАКТАКИШВИЛИ.

дей, которые уже при жизни 
стали гордостью народа. Что 
касается авторитета Андрея 
Мелитоновича Баланчивадзе 
среди музыкантов, то его 
имя. несомненно, можно на
звать в числе самых почи- 
’таемых.

Думаю, что для обретения 
всеобщего признания и ува
жения недостаточно писать 
хорошую музыку. Для ото- 
го необходимо быть именно 
такой личностью, какой яв
ляется Андрей Мелитонович. 
Вся его жизнь является яр
ким примером высокой гра
жданственности, чистоты, по
рядочности и принципиально
сти. Являясь безусловным 
мэтром и партиархом грузин
ской симфонической музы
ки, он и сейчас отличается 
поразительной застенчиво
стью и скромностью.

Говорят, что таким был и 
Дмитрий Дмитриевич Шоста
кович. Не случайно дружба 
этих двух больших музыкан
тов была обусловлена не те
ми трудностями, которые им 
пришлось испытать на своем 
жизненном пути, а той ве
рой, с которой они служили 
музыке!

Дорогой Андрей Мелито
нович! Ваша паства в лице 
композит о р о в республики 
считает Вас своим знаменос
цем. И  я уверен, что на этом 
поднятом знамени, которое с 
каждым новым поколением 
композиторов будет взды
маться все больше ввысь, 
наряду с имен а м и наших 
классиков всегда будет го
реть негасимым пламенем 
своей значимости Ваше слав
ное имя.

Гия КАНЧЕЛИ.

ВСЕГДА В ПОИСКЕ

ПАТРИАРХ 
ГРУЗИНСКОЙ МУЗЫКИ

А н д р е й  мелитонович 
Баланчивадзе — гор
дость советской му

зыки. Мне неоднократно при
ходилось наблюдать, какую 
любовь и радость вызывает 
его появление на людях. Ему

эдинаково рады исполнители 
и слушатели, самые молодые 
и самые старые, профессио
налы и просто любители .му
зыки. Он принадлежит к 
той редкой категории лю-

НОГДА мы говорим о 
А. Баланчивадзе, то 
часто прибегаем к 

слову «первый», причем, 
нередко в сочетании со 
словом «лучший». Действи
тельно, он первым в 1936 10* 
ду написал превосходный ба
лет «Сердце гор», обошед
ший многие сцены страны, 
первым в 1944 году создал 
совершенный образец гру
зинской симфонии, а почти 
десятью годами раньше — 
первый грузинский фортепи
анный концерт. Я уже ниче
го не говорю о таком его ше
девре, как III («Юношес
кий») фортепианный кон
церт (1952), выдержавший 
двенадцать изданий. Приве
ду еще один характерный 
пример. Такое малоизвест
ное любителям музыки сочи
нение А. Баланчивадзе, как 
концертино для фагота, из

дано в Москве десятитысяч
ным тиражом, конечно же, в 
силу его высоких инструк
тивно . методических досто
инств, благодаря чему оно 
утвердилось в педагогическом 
репертуаре.

Этот список можно было 
бы продолжить.

В свое время мне выпала 
большая честь записать рас
сказ А. Баланчивадзе о сво
ем жизненном и творческом 
пути. Могу сказать без пре
увеличения: яркость, насы
щенность и содержательность 
его биографии удивительны. 
А если к этому добавить, что 
Андрей Мелитонович — пре
красный, остроумный рас
сказчик с великолепным чув
ством юмора, то станет яс
ным, как приятно и поучи
тельно было слушать и запи
сывать его.

Гулбат «ГОРАДЗЕ.

Н А Г Р А Ж Д Е Н И Я
Президиум Верховного Сове

та Грузинской ССР:
за долголетнюю плодотвор

ную работу в энергосистеме и 
в связи с пятидесятилетием со 
дня рождения наградил главно
го инженера Грузглавэн е р г о 
т. Цагарелн Юрия-Александро

вича Почетной грамотой Пре
зидиума Верховного Совета Груг 
зинской ССР;

за долголетнюю плодотвор
ную научно-педагогическую ра
боту и в связи с семидесятигог- 
тилетием со дня рождения на
градил доцента Тбилисского го

сударственного университ е т а 
т. Барамидзе Сергея Ноевича 
Почетной грамотой Президиу
ма Верховного Совета Грузин
ской ССР;

за активное участие в повы
шении квалификации специа
листов народного хозяйства 
республики и в связи с пяти
десятилетием со дня рождения

наградил проректора по науч
ной работе Института управле
ния народным хозяйством при 
Госуд арственном комитете Гру
зинской ССР по науке и тех
нике т. Бабунашвялв Муртаза 
Кондратьевича Почетной гра
мотой Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР.
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КОНТАКТЫ, СОТРУДНИЧЕСТВО

В С Е  О С В А Р К Е
В ГПИ им. В. И. Ленива проходило международное 
совещание стран—-членов СЭВ по проблемам сварки.
Оно собрало в Тбилиси ведущих научных работников 
в области сварки из Киева, Москвы и других городов,
г.ашнх коллег из социалистических стран. Совещание 
было организовано на базе кафедры сварки и 
Республиканского научно-инженерного центра по сварке 
и спецадектрометаллурпш (Центр СЭМС при ГПИ 
г.м. В. И. Ленина) Госкомитета Грузинской ССР 
по науке и технике.

Уже многие годы ученые 
политехнического институга 
выполняют работы по сва
рочной тематике. Это созда
ние высокоэффективного сва
рочного оборудования, новых 
сварочно-ьаплавочных мате
риалов со специальными свой
ствами. Эти работы внедря
ются га  предприятиях и стро
ительных объектах республи
ки. Они позволяют экономить 
качественную сталь и цвет
ные металлы, повышать сро
ки эксплуатации узлов и де
талей, многократно их вос
станавливать с помощью па-

плавки, экономить энергоре
сурсы, улучшать условия тру
да сварщиков. Внедренные 
работы за последние 2 года 
уже дали республике более 
чем миллионный экономиче
ский эффект.

Особое место в работе уче
ных ГПИ занимает создание 
новых сварочно-наплавочных 
материалов. Это работы по 
созданию новых электродных 
проволок для сварки специ
альных конструкционных ста
лей и сплавов, экономичных 
сварочных флюсов массово- 
ю  и специального назначе-

ПРОЕКТЫ, СВЕРШЕНИЯ

П Р И Г Л А Ш А Е Т
« И Н Т Е Р Ь Е Р »

НА ДНЯХ новый фирменный магазин-салон «Интерьер» 
Министерства лесной к деревообрабатывающей 
промышленности Грузинской ССР гостеприимно распахнет 
дварн.

Он расположен па одном 
из самых оживленных пере
крестков Тбилиси—напротив 
Центрального рынка, по ули
це Клары Цеткин, 186. Стро
ители специального строитель
но - монтажного управления 
Минлеспрома Грузине к о й  
ССР возвели это новое зда
ние с оригинальным фасадом 
и прилегающим к нему тор- 
гово . выставочным комп
лексом, органично вписав 
его в общий архитектурный 
облик этого района.

Торговые залы, общая пло
щадь которых составляет 
Около 2000 метров, — одно
временно выставочные. В 
боксах, соответствующих пло
щадям типовых квартир, де
монстрируются различные 
варианты интерьеров, в ши
роком ассортименте пред
ставлена мебельная продук
ция, выпускаемая предпри
ятиями лесной и деревообра
батывающей промышленнос
ти республики. Покупатель 
может приобрести наборы 
для гостиных и спален, ку
хонь, столовых, прихожих, 
детских комнат, рабочих ка
бинетов, отдельные предме
ты —• столы, стулья, зерка
ла, сувениры из древесины.

Если нужная вам мебель 
в данный момент отсутству
ет, вы можете ев заказать. 
Опытные продавцы - кон
сультанты и худож я  и я  и- 
дизайнеры помогут «спроек
тировать» интерьер, а работ
ники фирмы — оформить и 
доставить покупку специаль
ным автотранспоргом на дом, 
произвести сборку. Здесь мо- 
жно также купить крепежную 
и декоративную фурнитуру, 
стекла, необходимые принад
лежности для ремонта и ухо
да за мебелью, наборы дере
вянных столярно-строитель
ных материалов для садовых 
домиков и другие столярно
строительные изделия.

В секции «Сделай сам», 
на первом этаже, организо
вана торговля отходами: фа
нера, рейки, бруски, куски 
цревесностружеч н ы х плит, 
металлические и деревянные 
угольники, кусочки пласт
массы, стекла, поролона, лос
кутки тканей и многое дру
гое, что может пригодиться 
в быту. Реализуемые отходы 
засчитываются предприяти
ям отрасли в план производ
ства товаров массового спро
са, и это во многом будет 
способствовать рационально
му использованию отходов

производства деревообраба
тывающей промышленности. 
Общий товарооборот магази
на уже в текущем году со
ставит около 4 миллионов 
рублей.

Красочные рекл а м и ы о 
стенды подробно информиру
ют посетителей о предостав
ляемых видах услуг, ассор
тименте продукции, посту
пившей в продажу не толь
ко в фирменные магазины 
Минлеспрома, но и на объ
екты Минторга республики, 
ценах, технических характе
ристиках изделий, перспек
тивных образцах мебели.

К услугам посетителей — 
отдельное помещение, где 
можно сбдумать предстоящую 
обновку. Если с вами дети, 
работники фирмы присмот
рят за ними, пока вы заня
ты покупками.

В конференц-зале нового 
объекта торговли будут ре
гулярно проводиться конфе
ренции с участием покупате
лей, встречи со специалиста
ми мебельной промышленно
сти и представителями тор
говых организаций с целью 
учета пожеланий потреби
телей и лучшего изучения 
конъюнктуры рынка. А за
тем этот Материал будет тща
тельно изучаться сотрудни
ками специальной лабора
тории НПО «Меркани» Мин
леспрома Грузии - -  их по
стоянное рабочее место здесь 
же, при фирменном магазине.

Магазин «Интерьер» - -  
третий по счету и самый 
крупный фирменный мебель
ный магазин в республике. 
С начала года в Тбилиси и 
Батуми успешно функцио
нируют специализированные 
фирменные магазины веду
щих предприятий — тбилис
ского производственно - ме
бельного объединения «Ган- 
тиади» и Батумского дере
вообрабатывающего комби
ната.

Новый магазин — это по 
существу магазин новинок. 
И право реализовывать через 
него свою продукцию предо
ставлено только тем предпри
ятиям, чьи изделия отличают 
высокое качество, новизна 
функциональных и архитек
турно - художественных ре
шений. соответствие моде и 
спросу.

Словом, добро пожало
вать в «Интерьер».

Георгий АГАДЖАНОВ.

ния, в которых используются 
отходы ферросплавного и 
других производств. О рабо
тах, выполняемых в ГПИ им. 
В. И. Ленина, на совещании 
было доложено специалиста 
ми Центра СЭМС — заведу 
ющим кафедрой сварки, ру 
ководителем центра профес 
сором С. Якобашвили и др 
Было подчеркнуто, что высо 
кая эффективность и эконо 
мичность сварочно-наплавоч 
ных материалов — это ос 
ровные требования к ним 
предъявляв м ы е временем, 
технической политикой пар^ 
тии. Рациональное сочетание 
этих требований позволит не 
только обеспечить потребно
сти республики и страны в 
недорогих сварочных флюсах 
и проволоках, но и решить 
проблему утилизации от
ходов ферросплавного про
изводства и перер а б о т- 
ки м а р г а н ц е в ы х  руд. В

этом видится один из ре
зервов нашей экономики, ее 
малонспользуемый фонд, за
действование которого будет 

повспособствовать \ повышению 
эффективности /промышлен
ного производства, Об этих 
вопросах и шла речь на со
вещаний, где специалисты из 
Вейгрии и Ч е х  бсловакии, 
Болгарии и Германской Де
мократической Республики 
доложили о результатах но
вейших исследований по сва
рочным материалам в своих 
странах, в руководймых ими 
коллективах. Проводимое со
вещание занимает этапное 
место в ряду международ
ных встреч ученых-сварщи- 
ков, так как оно подвело ито
ги и обобщило результаты 
работ за прошедшие годы, на
метило планы на ближайшую 
пятилетку.

Проблемы сварки давно 
уже приобрели всеохватываю

щее распространение во всех 
областях промышленности и 
стройиндустрии. Сварочная 
наука и техника, тесно связан- 
ная с фундаментальными на
правлениями — наукой о ме
таллах, физикой, химией и 
математикой, интенсифициро
вались и специализировались. 
Поэтому отдельные, даже до
статочно сильные НИИ и КВ 
сейчас не могут решить всех 
проблем сварки. Необходима 
их научная кооперация. Она 
и осуществляется ведущими 
институтами стран — членов 
СЭВ под руководством Ин
ститута электросварки имени 
Е. О. Патона АН УССР. Раз
работки ученых социалисти
ческих стран, так же, как и 
разработки советских ученых, 
благодаря сотрудничеству и 
кооперированию быстрее на
ходят широкое применение.

Исаак МОГИЛЬНЕР, 
заместитель руководителя 
Центра СЭМС Госкомитета 
Грузинской ССР по науке к 
технике, доцент.

Торжественно и радостно прошел традиционный правд- 
ник цветов и М еждународны й день защ и ты  детей на 
ВДНХ Грузинсной ССР.

Н а  с н и м к а х :  слева — в павильоне цветов; з
центре — сотрудники Поничальско! о цветочного хозяйства 
предлагаю т свою продукцию тбилисцам; справа — выступ
ление танцевальны х ансамблей; поют гости, фольклорный 
ансам бль из города С аарбрю м ен .

Ф ото Рубена Рухкяна.

С О З Д А Н
К Л У Б

СОЗДАН республиканский клуб 
любителей «Витязя в тигровой 
шкуре». Одновременно с ним 
организован н общественный 
фонд бессмертной поэмы.

Об их назначении рассказы
вает председатель республикан
ского клуба любителей «ЕиТязя 
в тигровой шкуре» Вахтанг Ку- 
права:

— Основная цель создания 
общества — необходимость  
объединения усилий литерато
ров, руствелологов, историков, 
философов, художников, ком
позиторов, коллекцио н е р о в, 
чтецов, знающих наизусть «Ей., 
тязя» лиц, всех любителей по
эмы великого Руставели, при
общения к ней учащихся и сту
дентов, юношей и девушек. 
Клуб будет содействовать даль
нейшей популяризации поэмы 
в стране и за ее пределами, со
зданию методической и библио
графической литературы по 
изучению «Еитязя», мультипли
кационного и художественного 
кинофильмов на основе поэмы.

Осуществлению этих и дру
гих задумок призван содейство
вать общественный фонд «Ви
тязя в тигровой шкуре», кото
рый будет существовать за счет 
добровольных взносов отдель
ных лиц.

Взносы в фонд «Еитязя в 
тигровой шкуре» можно будет 
зачислить на специальный счет 
в центральной сберкассе на 
проспекте Руставели. Средства 
будут расходоваться решением 
совета республиканского клуба 
любителей «Витязя в тигровой 
шкуре».

ВЕСТИ ИЗ МОСКВЫ

«...ГОЛОС ТАК 
Д И В Н О  

З В У Ч А Л »

чинения Г. Сви р и д о я а, 
П. Чайковского, А. Рубин
штейна.

Грузинское оперное по
вальное искусство получило 
широкое признание. Многие 
наши великолепные певцы 
собирают полные залы по 
время своего выступления 
как на оперной сцене, так и 
в концертных залах. Доста
точно вспомнить прошедшие 
с триумфом гастроли Тбилис-

Во втором отделении кон
церта Ц. Татишвили спела 
произведения Луцци, Моцар
та, Беллини, Понкьелли, 
Пуччини, Каталани.

Москвичи тепло приняли 
грузинских артистов.

ВСТРЕЧА СО

ского театра оперы и балета 
имени 3. Палиашвили в Мос-

СТУДЕНТАМИ

Решено также открыть спе
циализированный книжный ма. 
газин, в котором всегда можно 
было бы купить поэму Руста
вели на грузинском и других 
языках народов СССР и мира. 
Здесь же будут представлены 
образцы классического насле
дия грузинской литературы на 
разных языках, организовывать
ся выставки - продажи книг, 
встречи с известными перевод
чиками поэмы Руставели, дру
гих произведений грузинских 
авторов.

(ГРУЗИНФОРМ).

кве, выступление в заглавной 
партии в опере «Саломея» 
Ц. Татишвили.

Недавно любители вокаль
ного искусства и поклонники 
таланта грузинской, певицы 
смогли вновь встретиться с 
народной артисткой СССР, 
лауреатом Государственной 
премии Грузинской ССР име
ни 3. Палиашвили Цисаной 
Татишвили в Концертном за
ле имени П. И. Чайковского, 
где состоялся ее вокальный 
вечер. Партию фортепиано в 
концерте исполнила заслу
женная артистка Грузин
ской ССР Нана Димитриади, 
показав себя прекрасным и 
чутким аккомпаниатором.

Первое отделение концер
та составили сочинения гру
зинских и русских компози
торов — «Поэма» О. Такта- 
кишвили на слова Г. Табидзе, 
«Родина» А. Мачавариани па 
слова Д. Гурамишвили, со-

На этот раз гостями По
стоянного представител ь с т-
ва Совета Министров Грузии-

! МИской ССР при Совете Мини
стров СССР стали студенты 
географического факульт-зта 
Московского педагогического 
института имени В. И. Лени
на.

На встрече, которую вел 
заместитель постпреда Ва
лерий Кнут, выступили заве
дующие отделами Постпред
ства Грузии Русудан Андро- 
никашвили, Ренарий Геор
гадзе, Тариел Иванидзе, Ака
кий Толорая. Они рассказали 
будущим педагогам о дрзв- 
ней истории и культуре Гру
зии, о сегодняшнем дне па
шей республики, ответили 
на вопросы, интересующие 
студентов.

Затем на вечере зазвучали 
грузинские стихи и песни.

Виталий ЦЕРЕТЕЛИ. 
(Корр. «Зари Востока»).

ОТЗОВИТЕСЬ, ВЕТЕРАНЫ!
Двух земляков из Тбилиси, 

армян по национальности, из 
роты связи танковой части, ди
слоцировавшейся осенью 1943 
года в Краснодарском крае, 
а также бывшего майора Али
ева, служившего в 63-й танко

вой Таманской бригаде, разы
скивает Габриелова Екатери
на Левановна, проживающая 
по адресу: 380091, г. Тбилиси, 
поселок ТЭВЗ, И микрорайон, 
3-й квартал, корпус 56-а, кв. 8, 
Телефон 62-55-95.

-♦  СПОРТ

« Л ®
ЛЕХСобб

П Е Р В Ы Е
В П Е Ч А Т Л Е Н И Я

В МЕКСИКЕ на стадионе «Ацтека» в торжественной 
обстановке открылся ХШ чемпионат мира по футболу. С 
пожеланиями успеха к его участникам обратился 
генеральный секретарь Организации Объединенных Наций 
Хавьер Перес де Куэльяр.

ИРАПУАТО, 2 июня. Первые 
три матча чемпионата мира по 
футболу показали, что пока за
щитные линии в командах вы
глядят намного увереннее, не
жели атакующие, сказал кор
респонденту ТАСС чемпион ми
ра 1966 Года Бобби Чарльтон, 
который выступает здесь в ро
ли комментатора. Даже бра
зильские футболисты, славя
щиеся обычно своими нападаю
щими, больше заботились о бе
зопасности своих ворот в мат
че с испанцами, который за
вершился победой треххратных 
чемпионов мира с минималь
ным перевесом — 1:0.

Как бы  в  подтверждение мнения 
Чарльтона, со > скромным счетом 
выиграли чемпионы Европы 1984 го
д а  ф ранцузы  у  дебю тантов миро
вого первенства канадских спортс
менов — 1 : 0 ,  Победный мяч про-

Наш тренер Сантана, сказал 
Сократес, еще до начала чем
пионата предупредил меня, 
Фалькао н Зико, что мы пре
тендуем на одно место в ос
новном составе. Конечно, было 
бы отлично, если бы нашлись 
места для всех троих. Но если 
будет выбор, я уступлю место 
Зико. У него была тяже,чая 
травма, но сейчас он быстро 
входит в спортивную форму и, 
надеюсь, в следующей игре по
радует любителей футбола.

вел самый^ юный игрок сборной 
щ йФранции Папеи, выступаю щ ий за 

бельгийский «Брю гге». Причем он 
мог д о  втого о тл и ч и л ся  ещ е триж 
ды . Но, очевидно, Пьпен не смог 
преодолеть воляелк ■, характерного 
для  дебю тантов, я  не заби вал  из 
верных положений. Стартовый матч 
чемпионата Италия — Болгария 
заверш ился вничью — 1 « 1.

В Г вадалахаре  много бразиль
ских болельщ иков. З а  иесьолько 
часов д о  м атча Бразилия — Испа
ния они заполнили местный стадн
ой. Повсюду звучала сам ба. Ган
цы продолж ались вплоть до нача
л а  м атча. Но, как  сообщ ает мест
н ая  служ б а безопасности, ни од
ного наруш ения порядяа зафикси
ровано не было. Кстати, безопас
ности здесь  уделяется огромное 
внимание. Например, на матче 
И талия — Болгария порядоя обес
печивали 10 тысяч солдат н поли
цейских. Подсчитано, что вокруг 
стадиона «Ацтека» иа стоянках во 
время встречи находилось 105 ты
сяч автомобилей.

*  *  *

МЕХИКО. В сборной Брази
лии есть футбольные звезды, 
но вопрос о том, какое место 
она займет в Мексике, остает
ся открытым. Так сказал о сво
их соотечественниках знаме
нитый Пеле.

Пеле отметил, что главная 
проблема в нынешней бразиль
ской сборной — отсутсгвие 
сыгранности. Но если Санта
на может держать в запасе та
ких игроков, как Зико и Фаль
као, то это говорит о больших 
перспективах команды.

О бразильцах здесь говорят 
все. Их игра в первом матче 
против испанцев оставила силь
ное впечатление. Героем встре
чи многие признают 32-летнего 
С окра теса, забившего единст
венный гол. Сам Сократес го
раздо скромнее отзывается о 
себе.

Работы у полицейских было 
много, сказал один из руко
водителей службы безопас
ности, но она в основном была 
направлена на регулировку дви
жения:

Многие делегации довольны 
условиями проживания в мек
сиканских гостиницах. Так, 
старший тренер сборной Дании 
Зепп Пионтек заявил, что он 
глубоко тронут гостеприимст
вом в «Кверетаро».

В этом отеле, отметил Пи
онтек, — домашняя атмосфера. 
Мы себя не чувствуем в гостях 
и за это очень благодарны хо
зяевам.

Недовольство выразила де
легация Бельгии. Команда «То
лука», с которой бельгийцы до
говорились провести послед
нюю тренировочную игру, не 
явилась на матч. Футболисты 
Бельгии вышли на поле и дол
го разминались, ожидая сопер
ников.

МАТЧИ В СТОЛИЦЕ
Сыграно семь матчей две

надцатого тура чемпионата 
СССР по футболу. Динамовцы 
Тбилиси встречались в гостях 
со своими московскими одно
клубниками. Хозяева поля уже 
в первой половине игры доби
лись солидного перевеса — 2:0. 
Во второй половине игры счет 
не изменился. Эта игра состоя
лась в субботу, а в воскресенье 
в столице местные спартаковцы 
принимали вторую команду 
Грузии — кутаисское «Торпе
до». Матч проходил с преиму
ществом хозяев и завершился 
их победой с крупным сче
том — 5:0.

Остальные встречи этого ту
ра завершились с таким резуль
татом: «Черноморец» — «Ара
рат» — 0:0,  «Днепр» — «Нефт- 
чи» — 1:1,  «Шахтер» — «Кай- 
рат» — 2:0,  «Зенит» — «Ди
намо» (Минск) — 1:2,  «Метал
лист» — «Торпедо» (Москва) — 
2:3.

Минувший тур стал знамена
тельным для полузащитника 
«Шахтера» Михаила Соколов
ского. В матче с «Кайратом» он 
забил свой сотый гол в играх 
чемпионата страны и стал чле

ном символического клуба име
ни Григория Федотова. Всего 
же в семи матчах форварды 
отличились 19 раз. Хозяева бы
ли сильнее в трех матчах, го
сти — в двух. В двух осталь
ных встречах была зафиксиро
вана ничья.

В списке бомбардиров впере
ди два футболиста Юрий Сази- 
чев («Торпедо», Москва) и Ме
талла Ахмедов («Нефтчи»). У 
них по восемь забитых мячей.

*  *  *

Завершен 14-й тур чемпиона
та СССР среди команд первой 
лиги. Вот результаты матчей: 
«Кузбасс» — «Памир» — 1:1, 
СКА (Хабаровск) — «Пахта- 
кор» — 2:1,  «Искра» — «Ат- 
лантас» — 1:0, «Шинник» — 
«Даугава» — 1:1, «Котайк» — 
СКА (Ростов-на-Дону) — 2:1, 
«Динамо» (Батуми) — «Ку
бань»—0 : 0, «Ротор»—ЦСКА— 
2:0,  «Ростсельмаш» — «Спар
так» — 2:1,  «Динамо» (Став
рополь) — «Гурия» — 4:0,  
«Металлург» — «Нистру» — 
4:0,  «Колос» — СКА «Карпа
ты» — 2:1.

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ГАНДБОЛ. В третий раз под

ряд звание чемпионов СССР 
среди мужских команд завоева
ли армейцы Минска. Это выяс
нилось в заключительной встре
че тура, проходившего в Кау
насе, когда белорусские ганд
болисты победили ЗИИ — 
31 : 24. На втором месте коман
да ЦСКА, иа третьем — «Гра- 
нитас».

ШАХМАТЫ. В югославском 
городе Бугойно, где проходит 
международный турнир, прове
ден пятый тур. Встречи Спас
ский — Соколов и Тимман — 
Портиш завершились вничью. 
Юсупов победил Майлса. Встре
ча Карпов — Любоевич оста
лась неоконченной.

Сейчас впереди Соколов и 
Любоевич. У них по 2,5_ очка 
и по одной незавершенной пар
тии. За ними идут Майлс и 
Спасский — по 2,5 очка.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Новый 
мировой рекорд в прыжках в 
высоту установила болгарская

спортсменка Стефка Костадино- 
ва. Она выступала в Софии в 
международных соревнованиях 
на призы газеты «Народна мла- 
деж». Результат Костадиновой 
208 см.

РЕГБИ. Лидерами чемпиона
та страны стали регбисты ВВА 
им. Гагарина (Подмосковье), 
выигравшие у столичной «Сла
вы» — 18 : 6, «Строитель» (Ку
таиси) победил «Электромаш» 
(Тирасполь) — 13 : 12, а тбилис
ские железнодорожники проиг
рали киевскому «Авиатору» — 
9 :29. Остальные встречи за- 
в е р ш и л и с ь  так: «Сокол»
(Львов) — «Фили» (Москва) — 
9 :26, «Экскаватортяжстрой» 
(Красноярск) — СКА (Алма- 
Ата) — 18 : 6, «Приморец» (Ле
нинград) — «Локомотив» (Мо
сква) — 12 : 18.

Зам. редактора 
Г. ПАЦУРИЯ

объявления
ВНИМАНИЮ

ПОДПИСЧИКОВ!

Продолжается подписка 
на газеты и журналы на вто
рое полугодие 1986 года.

Подписка принимается во 
всех пунктах приема под
писки «Союзпечать», углах 
связи, на Тбилисском поч
тамте, у общественных рас
пространителей печати г'.о 
месту работы и учебы.

Проверьте, не истекает ли 
срок вашей подписки иа ка
кое-либо издание, и для то
го, чтобы не Иметь, переры
ва в доставке, своевремен
но продлите Подписку.

Подписка принимается:
на центральные газеты — 

до 15 июня; ка газеты и 
журналы союзных респуб
лик — до 5 июня; на рес
публиканские газеты и жур
налы — до 18 июня.

Республиканское
управление

«Союзпечать».

ВНИМАНИЮ
ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Зонт женский «автомат» 
производства Японии, по це
не от 45 до 50 руб. вы мо
жете приобрести на Мос
ковской ’центральной тор- \ 
го вой базе Ерспосылторга. I

Прием* заказов до 1 аи- 
густа 1986 г»

По заказам покупателей 
база высылает зонты нало
женным платежом (оплата 
производится на почте при 
получении посылки).

Заказы направляйте по ад
ресу: 111126, г. Москва,
Е-126, ул. Авиамоторная, 50.

Центральная 
торговая база 

Роспосылторга.

ПИАНИНО «ИВЕРИЯ» 
ИГРАЕТ И... ВЫИГРЫВАЕТ I

Если вы собираетесь ку
пить пианино «Ивериях еде- 
лайте это сейчас, пока в ма
газине «Культхозтовары» 
проводится эксперимент.

из каждых ста инстру
ментов один — выигрыш
ный!

«Счастливое» пианино —
у вас? Значит, вы получите 
право на внеочередное при
обретение авто м а ш и н  ьгф 
«Волга ГАЗ-24».

Не упускайте свой шанс!
Адрес магазина: «Культ

хозтовары» — ул. Гулиа, 1.

Грузинское 
рекламное агентство.

«ВЭФ СПИДОЛА-232»

Этот транзисторный ра
диоприемник отличает вы
сокая чувствительность по 
всех восьми диапазонах — 
длинных, двух средних и 
пяти растянутых коротких 
волн, что- обеспечивает уве
ренный прием самых даль
них радиостанций.

Настройку на волну в 
темное время суток облегча
ют лампочка подсветки шка
лы и индикатор настройки 
на светодиодах.

Предусмотрена возмож
ность подключения наушни
ков, магнитофона на запись, 
внешней антенны.

Питание — от шести эле
ментов типа «373» или от 
сети переменного тока с ио- 
мощью блока питания «БП- 
24».

Габариты — 260 X 360 X 110 
мм. Масса — 3,4 кг. Ц ена- 
ПО руб.

Грузкоопреклама.

Коллектив редакции 
газеты «Заря Востока» 
выражает глубокое со
болезнование сотруд
нику редакции Ино- 
вели И. А. в связи со 
смертью её матери 

Елены Антоновны 
ОСИПОВОЙ-ИНОВЕЛИ

СПРАВКИ

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 3 июня
МОСКВА

ПО П ЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е.
9.00 — Время. 9.40—И грает О. Ш а
рое (б а я я ) .  9.55 — Ф утбол. Сбор
н ая  СССР — сборная Венгрии.
15.50 — Коммунисты 80-х. 19.20 — 
В аонцертном  зал е  — ш кольники.
17.05 — «Отчего и почему». 17.35— 
И грает Б. Феоктистов (б ал а л ай к а ).
17.55 — « Н а  зем ле, в  небесах и на 
м оре» . 18.29 — Д ири ж еры  братья 
Д  у  митру, П авел и Василе Гоя.
19.15 — Н аука  и ж изнь. 19.45 - -  
С егодня ■ м ире. 20.00 — М ульт
фильм , 20.19 — «П очта атих дней».
20.50 — «Н а бы ло п еч али » . Кино
комедии. 29.00 — В рем я. 22.40 — 
«К рупны м планом  — человек» . Д о

кум ентальны е ф ильм ы . 24.00 — Фут
бол. С борная М ексики — сборная 
Бельгии . 2-й тай ы . 00.45 — Сегод
ня в мире.

ПО В ТО РО Й  ПРОГРАМ М Е. 
0.20 — «Х ож дение Ерофея Х абаро
в а » . Н аучно-популярны й фильм. 
9.40 — «П оследний п еревал». Ху
дож ественны й ф ильм. 11.05 — Б у
ди льни к. н .3 5  — Ш ахм атная шко
л а . 12.05 — Ф ильм—детям- «П оло
нез О гиньского». 13.30 — О браз 
ком м униста в советском изобоази- 
тельном искусстве. 14.20 — М ульт
ф ильм . 14.30 — Ф ранцузский язы к.
15.00 — Т еатр  А. С. Пушкина.
15.45 — « З ем л я  д етей * . Вокально- 
хореограф и и е  с  к  а  я  композиция.
19.15 — С луж у  Советскому Союзу!
20.15 — « ...Д о  ш естнадцати  и стар 
ш е». 21.15 «- Ритм ическая гим на
стика. 21.45 — Велогонка друж бы  
стран  Б алти йского  моря. 22.00 —

Время. 22.40 — Х удожественный те
лефильм «Д алекий голос кукуш 
ки » . 1-я серия.

ТБИ Л И С И

ПО ПЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е.
8.50 — Программа телепередач.
9.00 — Время. 9.35 — Д иалог на 
политическую тем у (повторно).
9.55 — Чемпионат м и ра по фут
болу: сборная ССС Р — сборная
Венгрии (из М ексики). 11.25 — На
родное творчество. П о тропам  Ту- 
ш ети (повторно). 11.40 — Д оку
ментальный фильм «О ткрытие Ан
таркти д ы » .13.00 — Телскурс. Гру
зинский язы к. 13.30 — Информа
ционный выпуск. 13.45 — Д ля  аби
туриентов. Химия. 14.15 — В дни 
ш кольных канихул. Телевизион
ный кинозал «Ц искара» . Художе
ственный фильм «Приклю чение 
Н уки». 15.35 — Советский образ 
ж изни. Д окум ентальны й теле

фильм «В рабочем  порядке». 18.05— 
Прогр а  м м  а  вечерних передач. 
18.10 — Информационный выпуск 
(н а русском язы ке). 18.20 — И зу
чим английский язы к. 18.50 — Се
годня в а  экранах  тбилисских ки
нотеатров. 17.00 — О бъявления.
17.05 — Д окументальный фильм 
«Трудный путь» (о  вреде алкого
ли зм а ). 17.35 — Д ля  ш кольников. 
Родничок. Т ележ урнал. 18.10 — П о
ет  Анатолий Ч ургуляя. 18.45 — Эк
ран  м альчика с пальчик. 19.30 — 
Экран народного контроля. 18.45— 
Сегодня в  м ире (М ). 20.00 — Мо- 
ам бе. 20.85 — Грузинский худож е
ственный фильм «Зеленый мыс на
д еж д ы » . 21.55 — Веками храня...

Мексики — сборная Бельгии. 2-й 
тайм (и з М ексики).

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАМ М Е.
18.30 — Научно-популярный фильм 
«Загадочны й мир ж иво  т  и ы х» .
17.30 — Х удожественный фильм 
«Авиценна».

РАДИО
на 3 июня

22.00 — Время. 22.40 -  К 70-лети» 
ОктябВеликой Октябрьской социалисти

ческой революции. Перед открыти
ем И Всесоюзного фестиваля на
родного творчества. «Ф естиваль 
наби рает  силы ...» . 24.00 — Чемпи
он ат  м и ра по ф утболу: сборная

ПО ПЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 
8.08 — Последние известия. 6.58 — 
Н апевы зем ли  родной. 6.58 — Сел>- 
ское утро. 7.30 — М еждународны й 
дневник (М ). 7.40 — Радиогазета 
«П ионер Грузин». 8.00 — Обзор 
газеты  «П равда» (М ). 8.40 — От 
мелодии к  мелодии. 9.15 — Чемпи
онат м ира ио ф утболу (М ). 9.25 и 
9.57—Обзор республиканских газет.
9.45 — Песни и а  стижи Р . Г ам за
това. 11.00 -  Последние известия.
11.15 — Личная ответственность

коммуниста. 11.30 и 11.50 — Обзор 
и передовая статья «П равды » на 
грузинском язы ке. 11.40 — Ритми
ческая гимнастика. 12.15 — «В пол
день» . И нф ормационно-музыкаль
н ая  програм м а (стерео). 13.00 — 
Время, собы тия, людн (М ). 13.40— 
Литературны е чтения. 14.15 — Му
зы ка М. Скорульского к балету 
«П есня леса» (стерео). 15.00 — 
России звонкие края  (М ). 17.00— 
Последние известия. 17.15 — Пять 
минут повзни. 17.20 — Груэнпскне 
оркестровые пьесы. 17.35 — Д етям . 
«Спутник твоего детства». 18.00 — 
Радиослуш ателям  отвечаю т м еж 
дународны е обозреватели. 18.15 — 
М елодии, ритмы, настроение. 18.30- 
Республиканские известия и а  рус
ском языке. 19.00 -  По следам  
наших критических передач. 19.20-  
Романсы А. В ар л ам ам . 19.30 — 
Агропромышленный комплекс: на
сущ ные заботы . 19.40 -  Грузин- 
сваи  иародкаи музыка. 20.39 —

Ш. М швелидэе. П ятая симфония.
21.00 — В ечерняя сказка . 21.15 — 
Радиостанция «С нчабуке». 22.00 — 
Песни И. Ш трауса. 22.30 — П ослед
ние известия. 23.30 — М узыкаль
ный кннокалейдоскоп. 24.00 — Бой 
часов. Гимн Грузинской ССР.

ПОГОДА

оиах: ночью щ З  4 .8  градусов, 
днем 4_9 4 .14  градусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУ ЗИ Н  -  п е
рем енная облачность, местами 
кратковременные дож ди  и грозы, 
м т е р  переменный, 3—8 метров в 
секунду. Температура на р  а  •  я  и- 
и а х :  ночью 4-12  4 .17  градусов, 
днем  4.21 4.28 градусов. В г о р 
н ы х  районах: ночью 4 .8  .4-13

на 4 и б июня
градусов, днем 4 .17  4.22 градусл , 1 
В в ы с о к о г о р н ы х  районах V )

В ЗАПАДНОЙ ГРУ ЗН И  ож ида
ется перем е  и и а  я  облачность, 
4 июня — преимущественно без 
осадков, 5 — местами кратковре
менные дож ди  и грозы, ветер вос
точный, 5—18 метров в секунду. 
Температура а  н и з м е н н ы х  
районах: ночью 4 . И  4-16 граду
сам, днем 4 .2 2  4 .27  градусов. В 
г о р н ы х  районах: ночью 4 .7
4-12 градусов, днем  4.19 4 .23  гра
дуса. В в ы с о к о г о р н ы х  рай-

ночью 4 -4  4 .9  градусов, днем 4. 4^  
4 .13  градусов.

В ТБИ Л И С И  3 июня — перемен
н ая  облачность, без осадков, ве
тер слабы й. Температура воздуха 
4-25 4-27 градусов.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42.
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